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FEITO FESMATE: Vereador aponta
falta de licitação para contratação

Antes mesmo da Comissão

Organizadora da 14,aFesrnate apre
sentar as contas da festa, na segun-

da-feira, 21, vereadorPauloGlinski
(PFL) protocolou denúncia noMi
nistério Público, acusando irregu-

laridades no processo licitatório da contratação de uma agenciadora de
festa Segundo adenúncia, aComis- shows de PontaGrossa-PR
são não abriu licitação para a • • • • • • • • •• PÁGINA 4

I LEIA TAMBÉ Publicitárias contestam declarações
do chefe de gabinete • ri • • • • • • • •• PÁGINA 5
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NOSSO POVO,
NOSSA HISTÓRIA

Idealizado por diretores, professores, pais e alunos, o Ginásio de

Esportes Sagrado Coração de Jesus, enfim, começa a funcionar.
Os poucos detalhes que ainda não permitem a inauguração oficial
do Ginásio, não impedem que jogos como o realizado entre Posto
Planalto e Malwee, na semana passada, sejam um sucesso.

Na foto, a direção da Escola vistoria o Ginásio :êlGu,wAJ5j

Adequação do
HSCpara
unidade do
Hemosc começa
nos próximos dias
•••••••• PÁGINA8

Homem não
aceita a

-

separaçao e se

suicida
•••••••• PÁGlNA17

Sua carteira em até 10x s/juros

:36 7,7
Rua Vidal Ramos, 921

3622-3111
MATRIZ

Rua Roberto Ehlke, 316

,Agora com novo
telefone fixo:

3906-3799

INGL�S
! 100% ON LINE

_teutisbUplUI-gp.bt
Chave: 364D-OOO

MÁTRICULE-SE! '

audiometria e

saúde do trabalhador

Rua Getúlio Vargas, 1256
.

Centro - Canoinhas
Fones: 3622-0991

ou 99665911

FILIAL
Av� Rubens Ribeiro da Silva, 465

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura apresenta contas

da 14.a Fesmate
Vereadoresprometemfazer estudominucioso das contas

CANOINHAS - A Comissão Organizadora da 14."
Fesmate prestou contas naCâmara dos Vereadores na segun
da-feira, 21. O presidente da Comissão OrganizadoraArnin
Ali Sati, apresentou o balancete da festa, acompanhado do
prefeito LeobertoWeinert (pMDB) e dos secretáriosmunici
pais.Arnin disse que a festa conseguiu resgatar a tradição do
evento na região e que "o investimento em tomo deR$ 242,27
mil por parte da prefeitura, não pode ser considerado como

BALANCETE DA 14.!! FESMATE
�

RECEITAS

Bebida R$15.100,OO
Parque de Diversões R$3.080,OO
Estacionamento R$8.050,OO
lnqressos R$143,440,OO
Stands R$19.844,OO
Stands Rádio Parque R$1.000,OO
Espacos Externos R$15.275,OO
Barraqueiros R$8.300,OO
Vendedores Ambulantes R$900,00
Investimento da Prefeitura R$242.276,11
Doacão madeira Bandeiras R$130,OO
Doacões Financeiras de Apoio R$22.847,OO
Total R$480.24211
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DESPESAS

Artistas Locais R$38,465,OO
Grupo Voz da Verdade R$27.925,00
Artistas Nacionais R$190.100,OO
Palco / Som IlIuminacão R$49.500,00
Rodeio R$22,499,OO
Banheiro Químico R$5.900,OO
Sequranca R$11,830,00
Pirâm ides I lonas R$9.550,OO
Arq.! Cerca I Stands / Camar. Pç
Alím. R$45.130,OO
Foqos de Artifício R$7,000,OO

Camisetas R$1.800,OO
Biscaia I Divulcacâo I Material R$38.575,11
Alucuel Transformador R$2.500,00

Sonorização Bailão R$2.100,OO

Aluguel baias/Aquis Maravalha
Ovinos R$1.200,OO
Materiais Camarins Artistas R$2A46,00

lnqressos para venda R$5.000,00
Cartazes e Folders - Fricasa R$2.000,00
Cartazes e Folders - Cia Papel R$2.000,00

Limpeza do Parque R$1.750,00
Custeio baia e aliment Cavalos
Exp R$5.000,00

Diárias Coral Descobrindo SC R$351,00

Refeicões Equipe de Apoio R$896,OO

Refeições Equipe de Apoio R$3.200,00

Refeições Equipe de Apoio R$2.640,00

Refeições Banda Pequenos
Talentos R$255,00

Pagamento madeira bandeiras nf

090 R$130,OO
Total R$479.742,11
Ch n." 01029 Sudameris-
c/ordem R$500,OO
Total R$480.242,11

prejuízo, já que o nome de Canoinhas foi divulgado e

melhorias foram realizadas no ParqueOuroVerde, local do
evento, que se encontrava em péssimas condições antes da
Fesmate".

A fim de provar transparência em todo o processo da

festa, foram entregues documentos para aCâmara deVerea
dores, comprovando todas as transações.

Divulgação

Amin e prefeito t.eoberto Weinert: explicações aos

vereadores

Vereador aponta falta de

licitação para contratação
CANOINHAS - Poucas

horas antesdaapresentaçãodas
contas, no entanto, o vereador
PauloGlinski (PFL)protocolou
denúncianoMinistérioPúblicoe
enviou cópiaparaoTribunalde
ContasdeSantaCatarinadede

núnciadeirregularid.adesnopr0-
cesso licitatóriodafesta.

Deaccrdocomadenúncia,
omunicípio deCanoinhascon
tratouaempresaSimõesProdu

çõesArtísticasSCllda,dePonta
Grossa-PR, que seriaarespon
sávelpela contrataçãodeshows
nacionais,regionaiSelocais,para
a 14aFesmate, realizadaem se

tembrodesteano, sem licitação.
Nos empenhos 3.680105,

4.567/05 e4.569/05, nos valo
resdeR$I90,1mil,R$38,46
mileR$ 27,92mil, aprefeitura
indica que o caso era de

inexigibilidadede licitação.
"Ocorreqcehavianecessí

dadedelicitaçãosim, alicitação
somentenão seriaexigida se o
contrato fosse feito diretamente

comosartistas",explicaoverea
dor,queéadvogado.

Glinski,ernsuadenúnciaao
MP,destacacomentáriosàLeide
Licitações, que comprovam a

exigênciadelicitaçãoparaocaso
erequereuquefossemadotadas

asmerlidaslegais,casoo fatoseja
comprovado.

Naquarta-feira,23,opresi- co.

dentedaComissãoOrganizadora
da 14.aFesmateAminSati,duvi
dou das acusações do vereador.
"Nósqueríamos contrataras ar
tistas,masasdatasrnarcadaspara

afestapertenciamaSimões, então
oque fizemos foi somenteusar a

Simõesparacontratarosartistasque
desejávamos", defende,justifican

. doopotqUêdenãoterbavidolicita
çãJ.

Aminexplicaquetodoopro
cessode licitação foi seguidocon
forme o exemplo da Festa do

Pinhão, deLages. "Antes denos
organizarmosparaaFesmate, fo
mos aLages e fizemos cópias de
todososprocedimentosusadosna
organizaçãodaFestadoPinhão, e
seguimos tudoàrisca",explica

Amin ficou indignadocom
declaraçõespublicadasnaimpren
sadeque a festadeuprejuízo. "O
prejuízoparamiméinvestimento.
Nossomaiorlucroéasatisfaçãodo
povo".

Apenaprevistanoart. 89da
Lei8.666t93 paraquemdispensar
ouinexigir licitaçãoforadashipó
tesesprevistasemLei,oudeixarde
obsetvarasfonnaIidadespet1inen
tesàdispensaouàinexigibilidadeé
dedetenção, de três acinco anos e ..

multa

Narresmapeaaircoreape
le que, tendo comprovadamente
conconidoparaaconsumação da
ilegalidade,beneficioo-sedadiS{Xfr
saouioexigibilidadeilegal.parace
lebrarcontratocomoPoderPúbli-

Masdentrodosprincípiosda
administraçãopública, oprefeito
poderá ser condenado por
improbidade administrativae ser,
inclusive,cassado.

Ausência
Uma novamissão afastou-me por algum tempo da convivência próxima

com as coisas da política, de Santa Catarina e da república petista. Senti falta
e desconforto. Agora voltei, tomara que alguém tenha sentido falta senão o

editor me corta.

Racionalismo do Lula
o presidente Lula, um perito, no emprego da emoção para sensibilizar os

eleitores, age com uma frieza calculada de fazer inveja ao mordomo da Rainha
da Inglaterra. Aliás, ele é meio assim Rainha da Inglaterra, não governa nada.
Nem suas contas domésticas, nem o PT, nem o govemo, nem o Brasil.

Mas ele aplicou com inusual eficiência os ensinamentos de Maquiavel:
dividir para governar. Colocou a ministra Dilma Roussef no papel de palmató
ria para bater naqueles colaboradores que ele quer criticar e enfraquecer. O
eleito da hora foi o ministro Antônio Palocci. A ministra anda desancando o

"cumpanheiro" Palocci. E o Lula passou as duas últimas semanas fingindo
que a coisa toda era "nem ar' com ele. Deu com os burros n'água. O ministro
meteu a faca no peito do presidente. Ou Lula o defendia de forma clara e

inequívoca ou ele descia para a planície para lutar por seu mandato de
deputado federal. "Não vou deixar que vocês façam comigo o que fizeram
com o Dirceu que está sangrando até agora e vai morrer sem o Planalto o

defendesse".
Lula temeu que com a saída do italiano, o seu governo e a chance de um

segundo mandato fossem para o espaço. Agora ele é Palocci desde
criancinha. Mas por via das dúvidas manteve a Dilma escalada para bater no
ministro. "As divergências no governo são salutares", sofismou.

Palocci, O bom
o ministro Palocci pode ter sido um prefeitinho petista corrupto lá em

Ribeirão Preto. Pode ser até que os pecadilhos consumam sua carreira no

governo e ao seu mandato como deputado federal. Mas foi brilhante nas

apresentações que fez no Senado e Câmara Federal. As oposições que
estavam com a faca nos dentes para pular na jugular do ministro ficaram
mansinhas com conversa hipnótica do ministro. Ele já tinha feito isso quando
assumiu e rapidamente conquistou as graças do mercado financeiro.

Ecletismo
Jorge Bornhausen teve seu rosto estampado em cartazes distribuídos

em Brasília pelo PT. A peça, uma montagem mostrava o senador catarinense
vestido com o uniforme nazista. Foi realizado um jantar de desagravo em

Florianópolis. A lista dos presentes mostra que estão em aberto todas as

possibilidades de composição partidária para 2006. O PT foi excluído do
evento, mas não da equação. Lá estiveram além do senador homenageado,
Raimundo Colombo (PFL), Luiz Henrique, Esperidião Amin, Leonel Pavan e

centenas de ouros menos votados.

TemordoEni
"A questão que mais me agride como cidadão são as medidas

protelatórias no processo de cassação do deputado José Dirceu: Vejo-o
usando influências estranhas para se manter vivo no mandato e chego a

temer pela ordem jurídica do País". A observação absolutamente pertinente
é de Eni Voltolini, vice-presidente do PP catarinense.

Turma comprometida
Enquanto a Casan operou os sistemas de água e esgoto de JoinviJle a

população recebia muito pouca atenção dos dirigentes. Mesmo daqueles
que eram joinviJlenses. A Companhia Águas de JoinviJle assumiu o sistema
com uma equipe paroquiana de especialistas e está enfrentando com a fé
dos convertidos todos as centenas de problemas naturais provocados pelo
longo período de desinvestimentos da Casan e também por algumas armadi
lhas que a estatal deixou para seus sucessores. A turma aguerrida coman
dada pelo engenheiro Henrique Chiste Neto, tem gente engajada como os

engenheiros Pedro. Alacon (diretor), Helena Dausacker Cunha, Márcio
RavadeJli,entre outros. O modelo joinvillense pode perfeitamente ser aplica
do em outros municípios.

CONTATClS COM A CClLUNA:

'joaofgaspar@terra.com.br

Somos uma empresa especializada emassessoria e consultoria

empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,
com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.
Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

.

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS LTDA.
Fones: (47)3026-4848/9916-6689

email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Publicitárias contestam

declereções do chefe do gabinete
Amin Satti afirma que conseguiu outdoors mais
baratos dispensando o trabalho da agência

CANOINHAS - Na entrevista de

quarta-feira, 23,Amin rebateu as críti
cas de vereadores que disseram que a

organizaçãoda festadeixoudeprestigiar
o comércio local. Ao explicar porquê
negociou direto com aTaccoPublicida- ,

"de de Curitiba-PR, responsável pela
confecção dos outdoors da festa,mos
trou um orçamento apresentado pela
única agencia de publicidade de

Canoinhas, aCommunicMarketing e

Eventos, onde faltam os valores solici
tados em relação a outdoors. "Mesmo

assim, elas (as proprietárias da agência)
faturaram em cima, porque todas as

notas deveriam sairda agência", afirma
se referindo a comissão de 12% que a

agência tem direito.
Aminafirmou aindaque conseguiu

amortizar o custo em pelo menos

R$ 500, negociando diretamente com a

Tacco, em relação ao preço passado,

posteriormente, num segundo orçamen
to, pelaCommunic.

ACommunicemitiu nota ontem a

tarde dizendo que a agência tem a cons

ciêricia limpa em relação aos trabalhos
realizados para a prefeitura de

Canoinhas, "tendo certeza que as pes
soas que acompanharam de perto esses

trabalhos podem confirmar isso".
Ainda segundo a nota, o trabalho

realizado pela agência é todo documen
tado e nadaé feito sema aprovação dos
responsáveis dentro da prefeitura, sen
do que o contrato e todos os documen
tos gerados durante atuação da agência
na prefeitura, estão disponíveis para a
população.

Quanto às declarações feitas ares
peito da agência e dos procedimentos

.

feitos durante a divulgação daFesmate,
as proprietárias da agência prometem
responder em sessão na Câmara dos

Edinei Wassoaski

Amin: "Consegui abatimento de

preço, negociando direto"

Vereadores na segunda-feira, 28.
Embora a polêmica em tomo da

festapareça apenas ter começado, a ad
ministraçãomunicipalnão se intimida e
promete desde já a realização da
Fesmate 2006. Antes, emmarço, deve
acontecerumShawRural, uma espécie
de prévia daFesmate. Para as duas fes

tas,já fazparte do orçamentopara2006,
omontante deR$ 188mil.

Papanduva sediaFórumEstadual
22. o seminário do Fórum das Águas e Aqüífero Guarani reuniu autoridades políticas

PAPANDUVA - Aprecariedadedo
saneamento básico emSantaCatarina e
osprejuízos que a falta de estrutura acar
reta, tanto para a natureza como para a

população, foi um dos assuntos mais
debatidos no 22.0 seminário do Fórum
das Águas eAqüíferoGuarani, presidi
do pelo deputado Pedro Baldissera
Padre Pedro (PT). O evento ocorreu na

sexta-feira, 18, em Papanduva, no au
ditório do colégio Rubens Jazar, e con
tou com a presença do prefeito
Humberto DamasoRibas (pMDB), do
presidente daCâmara deVereadores,
Gerson Rauen (pMDB), do gerente do
Banco doBrasil, ClaúdioAbigaius, do
secretário da Infra-estrutura, Mauro
Mariani (pMDB), do deputadoAntônio
Aguiar (PMDB) e da deputada federal
LuciChoinacki (PT/SC).

.. SegundoBaldissera, aparticipação
de estudantes é fundamental nesse tipo
de debate, pois só educando serápossí
vel salvar oAqüífero Guarani. "É im

portante debatermos este assunto com a

comunidade, principalmente os jovens.
Santa Catarina precisa tomarmedidas
urgentes para evitar que todo seu

ecossistemaentre em colapso. Paraevi
tar isso,
só educando, conversando, eexplican
do e nós já vamos para o2r seminá
rio."Aguiar tambémdestacou a impor
tância daeducaçãoe lembrou que aágua
é obemmais precioso da humanidade.
"Se continuarmos neste ritmo de degra
dação, daqui a duas ou três gerações
viveremos sérios problemas pela falta
de água".

ParaMariani, o trabalho conjunto
entre acomunidade e os políticos, atra-

vés da prefeitura ou do governo doEs
tado, é primordial. "Políticas públicas
são necessárias e para desenvolvê-las
contamos com o apoio da comunidade
que nos guia. Este trabalho daAssem
bléia, pormeio do Padre Pedro, ajuda a
educar emostrar às pessoas que alguns
atos que parecem não prejudicar nin
guém agridem anatureza e, conseqüen
temente, a nósmesmos", afirmou.

OprefeitoHumberto comentou que
falar de ecologia é simples, o difícil é
planejar e implantarprojetos que real
mente funcionem, não somente para o
meio ambiente, como para a comunida
de. "Estamos trabalhando nesse ponto
e já implantamos projetos como a agri
cultura ecológica, sem uso de

agrotóxicos. Fiscais daprefeitura ori
entammoradoresparaconstruírem fos
sas com filtro anaeróbico, entre outras
ações".

A deputadaLuci Choinacki (PT)
citou o capitalismo como umdosmaio
res contribuintes para a degradação do
meio ambiente. "Como objetivo de con
seguir lucros exorbitantes, estamos es
quecendo de cuidar danatureza.Matas
são derrubadas para aumentar o reba
nho de gado. Faltampolíticas públicas,
como saneamento básico, para cuidar
tambémda água. Comunidade e gover
nos precisam trabalhar juntos e assim

reverter o quadro".

PALFSfRAS
O seminário ofereceu palestras à

comunidade.Apreservação doAqüífero
Guarani e da Serra Geral foi assunto

parao geólogoHugoFronerBicca, que
explicou o que é o aqüífero e quais as

ações necessárias para salvar esta que é
a maior reserva de água do mundo.
"Muito se fala emmunicipalizar a dis
tribuição da água em SantaCatarina,
mas falta saneamentobásico, como rede
éoletora de esgoto, entre outros. Este é
um dos principais inimigos do

Aqüífero", lamentou.
Já o representante daEpagri, o so

ciólogoNelsonFigueiró, apresentou um
vídeo com o diagnóstico do planeta e a
necessidade de recuperar aMataAtlân
tica. ''Precisamos criarumnovomode
lo de sustentabilidade para o planeta,
pois nesse ritmo a degradação será
irreversível. Para se ter uma idéia, ape
nas 18%dapopulaçãomundialtêmaces
so à águapotável e a faltade saneamen
to básico aindaé responsável pelamai
oriadosproblemas de saúde, principal
mente nos países subdesenvolvidos.
SantaCatarina está à frente apenas do
Piauí em .investimentos na área". Já o

palestrante emembro doMovimento
dos Atingidos por Barragens Pedro

Melchior, falou sobre os impactos
ambientais e energias alternativas. Ci
tou o problema dos dejetos suínos no
Oeste catarinense, que poluem os len

çóis freáticos e, por conseqüência, os
poços artesianos. "Quantoàenergiaelé
trica, 12 milhões de pessoas não têm
acesso a ela em todo o País. Santa
Catarina desenvolve um projeto, junto
àEletrosul, que disponibiliza rim gera
dor de energia a gás, no qual os própri
os agricultores podem fazer amanuten

ção. O problema é que grandes empre
sas já estão de olho na tecnologia do
biogás para obter lucro e aí vamos cair
nomesmoproblema"

Correio do Norte

Direto Brasíli

COPOM INICIA REUNIÃO
o Comitê de Política Monetária (Capam) do Banco Central iniciou nesta

quarta-feira (22), a reunião mensal de dois dias para avaliar a condução
das diretrizes de política monetária e estudar possível redução da taxa
básica de juros, que serve de parâmetro para os financiamentos diários
com lastro em títulos federais, apurados no Sistema Especial de Liquida
ção e Custódia (Selic). Na primeira fase da reunião, o presidente e direto
res do Banco Central, que compõem o colegiado do Capam, assistem a

exposições técnicas dos chefes de departamento e do gerente-executivo
de Relacionamento com Investidores. Eles apresentam análises da conjun
tura interna; em especial quanto ao controle inflacionário, finanças públi
cas, balanço de pagamentos, reservas, mercado de câmbio e agregados
monetários. A expectativa dos analistas de mercado é de redução da taxa
de juros, hoje de 19% ao ano, para 18,5%, de acordo com o boletim Focus,
divulgado ontem pelo BC. Mas, há quem aposte na possibilidade de redu

ção ainda maior, em torno de 1 ponto percentual, por causa da
desaceleração lndustrial registrada no último trimestre e da manutenção
da inflação em patamar próximo à meta oficial de 5,1%.

JULGAMENTO DE DIRCEU É REMARCADO
PARA0 DIA30

o Plenário votará somente na quarta-feira da próxima semana (30) o
pedido de cassação do mandato do deputado José Dirceu (PT-SP). A
votação estava prevista para amanhã, mas hoje a Comissão de Constitui
ção e Justiça e de Cidadania (CCJ) aprovou parecer do deputado Sérgio
Miranda (PDT-MG) que acolheu em parte um recurso apresentado pelos
advogados de Dirceu pedindo a anulação do processo. Sérgio Miranda
rejeitou o pedido de arquivamento, mas entendeu que Dirceu tinha direito
de ter o recurso julgado pela CCJ antes da votação do processo pelo
Plenário. Agora, o parecer do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, que
recomenda a cassação de José Dirceu, precisa ser lido em plenário e só
duas sessões depois da leitura poderá ser votado; Como o presidente da
Câmara, Aldo Rebelo, prefere. votar pedidos de cassação às quartas
feiras, em razão do quorum elevado, a decisão sobre o caso ficará para o

dia 30.

PALOCCI QUER CONSENSO DA CÂMARA
SOBRE MICROEMPRESA

o ministro da Fazenda, Antonio Palocci, disse em reunião na Comis
são de Finanças e Tributação da Câmara, dos Deputados que os líderes
partidários precisam chegar a um consenso sobre o projeto que trata da
Lei Geral das Micro e Pequenas Empresas antes de iniciar a negociação do
texto com o governo. Paloccí lembrou que a Câmara aprovou recentemente
a MP 255/05, com a ampliação do Simples, o imposto que unifica diversos
tributos federais pagos pelas microempresas. A comissão analisou 17
projetos de lei complementar relativos ao assunto, que, ao final, foram
consolidados em um substitutivo. O ministro concorda com a ampliação do
Simples para abranger tributos estaduais e municipais pagos pelas

. microempresas, como prevê o texto em tramitação na Câmara.

ROBERTO BRANTVAI DEIXAR
VIDA PÚBLICA

Único pefelista apontado pelas CPls do Mensalão e dos Correios como
beneficiário do valerioduto, o deputado Roberto Brant (MG) confirmou on

tem, em depoimento ao Conselho de Ética da Câmara, que vai abandonar a
vida pública. Dizendo-se vítima de um fuzilamento moral, o ex-ministro da
Previdência classificou sua decisão como um ato de protesto. "O que está
acontecendo comigo é um sinal enviado pela divina providência para eu

abandonar a vida pública. A política não é feita só de flores. Sou um homem
de bem e no meu juízo íntimo me absolvi. Essas denúncias ferem a sensi
bilidade de quem é sensível. Mas, antes, vou provar minha inocência e

serei absolvido", disse. O pefelista negou ter relações com o empresário
Marcos Valéria Fernandes. Brant contou que recebeu, em 2004, uma doa
ção de R$ 102 mil das Usinas Siderúrgicas de Minas Gerais (Usiminas),
paga via SMP&B, uma das agências do empresário mineiro. Os recursos

teriam sido empregados em sua campanha à prefeitura de Belo Horizonte
(MG).

.

CONSELHO SUSPENDE PROCESSO
CONTRA LORENZONI

O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar suspendeu o processo por
quebra de decoro, aberto a pedido do PT, contra o deputado Onyx Lorenzoni
(PFL-RS). A informação foi confirmada pelo presidente do Conselho, Ricardo
Izar (PTB-SP). De acordo com reportagem da revista Veja desta semana, a
representação encaminhada pelos petistas foi fraudada. A assinatura do
então presidente da legenda, Tarso Genro, teria sido falsificada. "O acusa

dor pode virar o acusado. Estou notificando o PT hoje para se pronunciar
a respeito da denúncia. O caso vai para a Mesa da Câmara e vai determi
nar a perícia da assinatura. Se for falsa, o processo contra Lorenzoni
acaba. Se for verdadeira, o processo contra o deputado gaúcho continua,
sem prejuízo de prazo", disse Izar.

CONTATOS COM A COLUNA:

joao.jose@camara.gov.br
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Evento arrecadou R$14,5 mil, mais 1.378 quilos de alimentos

Organizadores prestam
contes sobre destino do
lucro do iogo da Malwee
ONG Vale do Canoinhas e Ginásio de Esportes do Sagrado Coração de
Jesus dividiram o lucro

CAN.oINHAS -os organizadores
dapartida em que o time do Posto Pla
nalto enfrentou a equipe daMalwee,
na semana passada, prestaram contas

sobre o destino do lucro da bilheteria
na terça-feira, 22,

R$ 14,5 mil foi o lucro total da
bilheteria. Descontadas despesas deR$

Edinei Wassoaski

Organizadores do evento posam em frente aos 1.378 quilos de alimentos

2,6 mil, o restante foi dividido em R$
6,89mil para aOrganizaçãoNão-Go
vernamentalVale do Canoinhas, que
deverá investir omontante em entida
des filantrópicas eR$ 5 mil paraa aqui
sição do placar eletrônico do Ginásio
deEsportes daEscola de Ensino Fun
damental Sagrado Coração de Jesus,
onde aconteceu apartida.

Jaime Zugman, um dos diretores
da .oNGVale do Canoinhas, ressaltou
o sucesso do evento ao dividir o lucro.
"Tivemos um público espetacular, a

,

renda foi bastante significativa", res
saltou.

Além do lucro em dinheiro, abi
lheteria arrecadou 1.378 quilos de ali
mentos não-perecíveis, que serão doa
dos a entidades ftlantrópicas que de
vem ser definidas pela .oNGVale do
Canoinhas.

,

Ginásio deEsportes SagradoCoração deJesus:
um sonho de 15 anos
15 anos depois de iniciada a construção, professores, pais e alunos comemoram o

funcionamento do Ginásio

CAN.oINHAS - Ainda faltam

alguns detalhes de acabamento,mas
a quadra impecável, adruirada por
desportistas atémesmo daMalwee,
simplesmente um dosmelhores ti
mes de futsal do País, demonstraque
o sonho está a um passo de se tomar
uma realidade completa

Com o jogo disputado entre

Malwee ePosto Planalto, na quarta
feira, 16, foi inaugurada aquadra do
Ginásio de Esportes da Escola de

EducaçãoFundamentalSagradoCo
ração de Jesus. Umsonho que dura
15 anos, e que foi compartilhado pe
los diretores que passarampelaEs
colanesse período, professores, pais
e alunos. "A inauguração oficial, no
entanto, ainda 'não aconteceu", faz
questão de frisar adiretorado Sagra
do, Laureei Fuck, lembrando que
quando a inauguração oficial aconte
cer, faz questão de convidar todas as

pessoas que se empenharam na

concretização doGinásio.
Para isso falta pouca coisa - a

instalação de cadeiras nas arquiban
cadas, cabine de transmissão de rá
dio, banheiros e janelas.A diretoria
daEscolae daAssociação dos Pais e

,

Professores (APP) já está se

agilizando na busca pelos recursos
para os acabamentos.

"Forammuitaspromoções, fes-

tas, rifas, pedidos de ajuda, e agora
vemos oGinásio prestes a ser inau
gurado", comemoraLaureei.

Embora a inauguração oficial
não tenha acontecido, no entanto, a
quadrajáestá sendo usadapelos alu
nos.A fim de angariar fundos para a

,

conclusão da obra, a diretoria tam-
bémestá locando aquadrapara trei
nos e eventos particulares.

SONHOREALlZADO
O professor de educação física

do Sagrado James Brey, comemora

a iminente conclusão do Ginásio
como uma grande conquista para a
cidade. "Esse Ginásio pode trazer
eventos esportivos anível estadual e
até nacional paraCanoinhas, o que,
conseqüentemente, valorizará o'es
porte local", prevê.

O presidente daFundaçãoMu
nicipaldeEsporteGiovaniBade, tam
bémcomemora ''Éumespaçoexce
lente para a prática dos esportes de
salão. Canoinhas precisa se orgulhar
disso", afirma.

Edinei Wassoaskl

O Ginásio é apontado como um dos melhores da região

Assessores deComunicação
participamde curso de capacitação
promovidopelaFecam
Lucio Colombo, colunista do Correio do Norte,
participou do evento

Divulgação

Lucio Colombo (3.!! da dir. a esq.) entre participantes do evento

FL.oRIANÓP.oLIS - AFede

ração Catarinense deMunicípios
(pecam), reuniu cercade lOO asses

sores de comunicação das prefeitu
ras catarinenses na terça-feita, 22,
no Baía Norte Palace Hotel em

Florianópolis . O Encontro teve o

apoio daADIISC,Adjori/SC,Acaert
eAssociaçãoCatarinensede Impren
sa (ACI), com patrocínio doBanco
do Brasil.

Naabertura, oprefeito deCon
córdiaepresidente daFecam,Neodi
Saretta, destacou a importância do
eventoparaaperfeiçoar acomunica
ção entre aprefeiturae a sociedade e
profissionalizar a comunicação na
administraçãopública ''AsAssocia
ções deMunicípiosmobilizaram ca

ravanas nas regiões paraparticipar
do evento e a exemplo de congres
sos e seminários técnicos realizados
anualmentepelaFecam,pormeioda
Escola de Gestão PúblicaMunici

pal, pretende-se tomar o Encontro
Estadual deProfissionais deComu

nicação um evento periódico", afu
maSaretta.

Ociclo de palestras iniciou com
amesa redonda sobre o temaAsses
soria de ImprensaMunicipal, que
contou com a participação do edi
tor-chefe do Diário Catarinense
Cláudio Thomas, o presidente da
Associação Catarinense de Impren
saMoacir Pereira, o presidente do
Sindicato dos JornalistasProfissio
nais de Santa Catarina Rubens

Lunge e o jornalistaMarcoAurélio
Gomes, daFecam.

Outro destaque da programa
ção foi apalestradadiretoradeMídia
daSecomClaudiaCarpes, que apre
sentou o case de comunicação do
Governo do Estado. Também foi

apresentada aRede Catarinense de
InformaçõesMunicipais daFecam
(RedeCIM), pormeio do Portal da
Federação na Internet, que
disponibilizarádadosdosmunicípios.

Segundo Neodi Saretta, a

RedeCIMoferecerá a sociedade in

formações sobre a gestão adminis
trativa, além de servir como suges
tões de pauta para a imprensa. No
encerramento do curso, o jornalista
e colunista do Correio do Norte
Lúcio Colombo, que representou a

Amure e omunicípio de Irineópolis,
sugeriu a realização de um cutso

semelhanteespecificamenteparapre
feitos e presidentes de Câmaras.

Moção nesse sentido foi aprovada
pelos participantes e acolhida pelo
presidente da Fecam e pelo
secretário-executivoCelsoVedana.

A programação do evento ain
dacontemplou os temas: o Papel da
Comunicação naModemização da
GestãoPública, Cerimonial eProto
colo. Participaram da abertura do

encontro, além de Saretta, o presi
dente daAcaert Ranieri Bertoli, o
presidente da AdjorilSC Miguel
Gobbi e o diretor executivo daADII

SC,AdrianoKalil.
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Aproximadamente 30 profissionais da saúde estiveram envolvidos

Três Barras distribui '7 mil
folhetos contra a dengue
Mobilização envolveuprofissionais de saúde e contou com o apoio das
PolíciasMilitar eRodoviáriaEstadual

TRÊSBARRAS - odia ''D''con

tra a dengue emTrês Barras, que acon
teceu no sábado, 19, foi marcado por
umagrandemobilização queenvolveu

.

aproximadamente 30 profissionais da
• Secretariade Saúde eDesenvolvimento

Socialequecontoucomoapoioefetivo
das PolíciasMilitareRodoviáriaEsta

dual. No período das 8 às 15 horas, nos

principais pontos da sede domunicí

pio, como também, noDistrito de São
Cristóvão foram distribuídos àpopula
ção um total de sete mil folhetos

explicativos.
Cada folheto trouxe informa

ções sobre o que é a dengue, quais os
cuidados para evitar a doença, quais os
sintomas queela apresenta e também o

que deve ser feito quando constatado
que a pessoa está com a dengue.A se

cretáriamunicipal de Saúde eDesen
volvimentoSocial,AnaCláudiaQuege,
destacou a receptividade dacomunida
de durante a ação e afirmou que serão

as própriaspessoas as principais com-

••

Divulgação

Motoristas foram abordados nas principais vias da cidade
/

batentes domosquitoAedes aegypti,
responsável pela transmissão da doen
ça ''A única formade combater adoen

çaé não deixaromosquito nascer.Por
isso, anossacomunidade teráumpapel

o despertar
Forma revolucionaria para a mulher ficar mais

bonita depois dos 30 e 40 anos

UJIDADO)
Mulheres com 30 anos ou mais - evitar dormirmenos

de 7 horas; não se expor ao sol sem o uso do protetor
solar fator proteção mínimo 3D, de preferência fator 60;
limpar a pele sempre tonificando antes de deitar; cuidar
das mãos, pescoço, colo cotovelos e joelhos, hidratando

sempre. São as partes do corpo com maior sensibilidade

para o envelhecimento. O uso de protetor solar é neces
sário com ou sem sol, diariamente, o que evita manchas
e o envelhecimento precoce.

MULHERESCOM40ANOSOUMAIS:

Idade maravilhosa, com experiência e muitos cuida
dos se consegue uma vida melhor sendo você mesma;

dar uma virada e analisar tudo que errou na vida, nunca.
A mulher não deve ser passiva, nem se anular, ao con

trário, renovar cuidando de si se olhar no espelho, ir a

um médico geriatra ou clínico geral para cuidar da sua

saúde, rever ou ver seu estado hormonal, fazer acade

mia, cuidar da sua pele, não esquecer do filtro solar fator
40 a 60. Filtro solar em qualquer hora do dia, repito ir a

um(a) esteticista ou dermatologista e ver como está o

tecido de elasticidade da pele. Quais os tratamentos para
clareaméntos de
manchas escuras,
cremes tônicos e

hidratantes para a

área dos olhos para

�
evitar as famosas

rugas (pés de gali
nha).

o' Quando a pele
for oleosa, usar

fundamental nessa luta, evitando, por
exemplo, que recipientes que acumu
lem água fiquem com elaparada", res
saltou a secretária.

sempre tratamentos em forma de gel para
evitar o aparecimentos de cravos e espi- '

nhas.

MAQUIAGEMDEPOISDOS40
Quandomaquiar, a pele terá que estar

limpa e hidratada. Amaquiagem deverá ser

sempre em forma-mais seca. Evitar o uso

de brilhos em excesso, batom mais seco. Sempre ao final
usar um creme refrescante na área dos olhos para não

envelhecer com a maquiagem, ao contrário ficar linda e
"

bem mais jovem tanto no dia-a-dia, como nas festas.

Para não errar em uma maquiagem, usar sempre cores

neutras, batons caramelos, cor de boca ou rosados.

CORTFSDECABELO

Curtos, médios, longos? Depende do estilo de cada

mulher, altura e formato de rosto. A mulher hoje poderá
usar todo comprimento de cabelo desde que tenha cor

tes com leveza, degrafilado, mais soltos. Não uma linha

muito clássica ou reta demais, tipo chanel envelhece.

Faça uma análise com seu cabeleireiro. Mude!

HSfA
Cabelos presos com um estilo jovial com alguns fios

soltos como uma franja bem trabalhada ou meio preso e

meio solto. Os cabelos curtos, hoje, podem ser pen
teados com muita
criatividade. Horrível
ir a alguma festa ou

balada de piranha ou
cabelomolhado.

BEUOSA
TODOS
Escrevam, tele-

fonem oumandem e

mail fazendo críticas
ou sugestões ou até

perguntas e entrarei
em contato ou res

ponderei nesta colu
na.

CONTATOS COM A COLUNA:

� cilabuda.@hotmail.com C (47) 433 7451

'.

Hanseníase
Hanseníase ou lepra, nome pelo qual a enfermidade era conhecida

no passado, é uma doença infectocontagiosa causada pela bactéria

Mycobacterium leprae, ou bacilo de Hansen, em homenagem a seu des

cobridor. É provável que a transmissão se dê pelas secreções das vias

aéreas superiores e por gotículas de saliva. Embora seja uma doença
basicamente cutânea, pode afetar os nervos periféricos, os olhos e,

eventualmente, alguns outros órgãos. O período de incubação pode
durar de seis meses a seis anos.

A doença pode apresentar quatro formas clínicas: indeterminada,

borderline ou dimorfa, tuberculóide e virchowiana. Em termos terapêuticos,
somente dois tipos são considerados: paucibacilar (com poucos bacilos)
e multibacilar (com muitos bacilos).

SINIOMAS
· Manchas na pele de cor parda, esbranquiçadas ou eritematosas,

às vezes pouco visíveis e com limites imprecisos;
· Alteração da temperatura no local afetado pelas manchas;
· Comprometimento dos nervos periféricos;
· Dormência em algumas regiões do corpo causada pelo comprome

timento da enervação. A perda da sensibilidade local pode levar a feri

das e à perda dos dedos ou de outras partes do organismo;
· Aparecimento de caroços ou inchaço nas partes mais frias do

corpo, como orelhas, mãos e cotovelos;
· Alteração da musculatura esquelética principalmente a das mãos,

que resulta nas chamadas "mãos de garra";
· Infiltrações na face que caracterizam a face leonina característica

da forma virchowiana da doença.

TRATAMENTO
Ambos os tipos (paucibacilar e multibacilar) são tratados com o

antibiótico rifampicina, durante seis meses no tipo paucibacilar e um ano

no tipo multibacilar. A medicação é fornecida gratuitamente pelo Ministé
rio da Saúde e administrada em doses vigiadas nas unidades básicas de
saúde sob a supervisão de médicos ou enfermeiros de acordo com

normas da OMS.
A rifampicina elimina 90% dos bacilos. Por isso, é necessário com

plementar o tratamento com outra droga (DOS), que pode ser tomada em
casa diariamente, até o final do tratamento.

Nos casos multibacilares, esse tratamento é acrescido de uma dose

diária e de outra vigiada de clofazimina.

RECOMENDAçõE'i
· Não desista do tratamento, que é longo, mas eficaz se não for

interrompido. A primeira dose do medicamento é quase uma garantia de

que a doença não será mais transmitida;
· Convença os familiares e pessoas próximas ao doente a procura

rem uma unidade básica de saúde para avaliação, quando for diagnos
ticado um caso de hanseníase na família;

· Não fuja dos portadores de hanseníase, uma doença estigmatizante,
mas que tem cura, desde que devidamente tratada.

CO·NTA.TOS CO"" A CClLLJNA.:

voltollnlded@rnatrlx.c:orn.br

Programa "Semente daVida"
conclui atividades
Em fevereiro de 2006 abrirão inscrições do programa para
novas gestantes, com início previsto para o 'mês de março

MAFRA - Orientar as gestantes
pará oprocessodegravidez,planeja

,

mento familiar e para a valorização
da vida como forma demelhorar a

qualidadedevidadacriança, dafutu
ramamãe e o relacionamento com

demaismembros da família, éoobje
tivodoPrograma "SementedaVida",
desenvolvidopelaprefeituradeMafra
pormeiodaSecretariaMunicipal da
CriançaeAção Social que encerrou
na sexta-feira, 18, emencontro reali

zadonoAuditórioMunicipal.
OProgramaacompanhouno se

mestre um total de 65 'gestantes ori
entando-as sobre agestação, aimpor
tânciado aleitamentomatemo,oscui-

dados com o bebê e omeio familiar.

Noperíodo foramrealizadaspales
tras com profissionais de diferentes

áreas, que abordaram temas como o

pré-natal,massagens no bebê, pré e
pós-partoe amamentação.Durante os
encontros as futurasmamães foram
orientadas quanto àconfecçãodoen
xovalbásico do bebê, commateriais

fornecidospelaprefeitura deMafra
No ano o programa atendeuum total

de 132 gestantes. No encontro deen
cerramento as participantes acompa
nharampalestracomapsicólogado
Núcleo Matemo Infantil Gislaine

Sauer, que abordou o tema ''Planeja
mentoFamiliar".
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Correio do Norte

AdequaCjão do HSC para
unidade do Hemosc começe
nos próximos dias
Técnicos doHemosc apontaram os últimos detalhespara a adequação

CANOINHAS - Técnicos do
Hemocentro Regional de Joinville

(Hemosc) estiveram na terça-feira, 22,
no Hospital SantaCruz, a fim de apon
tar as últimas recomendações para ade

quar a unidade de coleta de sangue que
deve ser implementadanoHSC nospró
ximos dias. A previsão é de que a uni
dade estejaprontaaindano primeiro tri
mestre de 2006.

Para que a reforma, que será
custeadapela prefeitura deCanoinhas,
comece, é preciso que o HSC faça a

seção de uso da áreaque aunidade ocu
parápara a prefeitura.

O diretor do HSC Roberto Rosa,
explica que a unidade de coleta de san
guedoHSCestará ligadaconstantemente
com oHemosc. "O sangue será coleta-

do aqui e enviado para Joinville. De
pois deprocessado peloHemosc, o san
gue será distribuído para toda a rede

(composta por cidades da região). De
pendendo das nossas necessidades, so- .

licitamos o sangue", explica.
O sangue que vir do Hemosc será

armazenado em uma agência
transfuncional que funcionará no local

ocupado antes pelo extinto Banco de

Sangue.
Todo o equipamento necessário

para o funcionamento da unidade, será
cedido peloHemosc. A unidade de co
leta do HSC servirá a todas as cidades
da região.

�A
A gerente técnica do Hemosc

Edinei Wassoaski

Equipe do Hemocentro avaliando a área que será ocupada pela
unidade de coleta no Hospital Santa Cruz

Professoras representam
Três Barras no Encontro
Intermunicipal deAgentes
de Controle Social de
Programas Educacionais

TRÊS BARRAS - Teve início namanhã
de quarta-feira, 23, emFlorianópolis, e termi
nahoje, oEncontro Intermunicipal deAgentes
de Controle Social dos Programas Nacional
deAlimentaçãoEscolar (PNAE), doDinheiro
Direto naEscola (PDDE) e também do Fundo
NacionaldoDesenvolvimento doEnsinoFun
damental. O evento,�liereúne agente�ae to

.

dos osmunicípios dó Estado, visa fortalecer
nos participantes osmecanismos de controle
social na fiscalÍzação da aplicação dos recur
sos públicos.

O município de Três Barras está sendo .

representado pelas professoras Jane

Zimmermann, Sônia S. Küchler e Elizabeth
Pacheco, que integram o cargo de profissio
naisefetivos na redemUnicipal de ensino.Du
rante os três dias de encontro, elas participam

.

de debates, palestras e apresentam aos demais

profissionais as experiências vivenciadas em
Três Barras dentro de cada programa.

Marilene CastroRoyer, que esteve em
Canoinhas na terça-feira, disse que a

questão agora é de tempo. "Precisamos
agilizar a reforma do local onde a uni
dade vai funcionar". Omotivo é o au
mento dademandana coletade sangue,
que acarretou o trabalho do Hemosc.
"Aumentamos as coletas em 400bolsas
de sangue aomês, mas continuamos a
trabalharcom amesmaequipe. Semfa
lar que nosso trabalho já estava em ca

pacidademáxima", explica, se referin
do ao aumento do trabalho, acarretado
pelo fechamento doBanco de Sangue
do HSC. Os doadores daAssociação
dos Doadores de Sangue daRegião de
Canoinhas (Adosarec) viajam pratica
mente toda semanapara doar sangue no

Hemosc, o que era feito emCanoinhas
antes do fechamento do Banco de San

gue.
SilmarGolanovski, presidente da

Adosarec, comemora o empenho do
Hemosc em agilizar o processo de ins
talação daunidade e explica que os gas
tos não serão extraordinários com a

implementação daunidade. "Os funcio
nários coletarão sangue duas vezes por
semana, dessa forma, poderão ser con

tratados funcionários da prefeitura, que
serão retirados de seus serviços apenas
essas duas vezes na semana, não one
rando em novas contratações".

A secretáriamunicipal da Saúde
Telma Bley, acompanhou a equipe do
Hemosc durante a indicação das ade

quações do HSC à unidade de coleta.

Prefeito deMafracompra
britador e empresta àprefeitura
prcét�ito Jango adquire britador para impulsionar
recuperação de estradas

MAFRA - Amanutenção da diretrizes apresentadaspeloTri
malha viária do município de bunal deContas do Estado, na
Mafrareceberáno prazo de apro- formadeLei.
xirnadamente 30 dias,umimpul- A intenção do prefeito
so adicional, quando entrar em épromover amelhoria das es
funcionamento o novo britador tradas do interiore sede domu

qux está sendo instal�do junto à
.,e,

. Para tanto,<adquiriu 12

pedreiradaPedraBrancaO novo
.

-

que farãoo t:ransix>r2
equipâmentofoi adquirido pelo tê dàpedrabritadaaté as comu
prefeito JoãoAlfredoHerbstjun- nidades. Jango destacou a ca

to comum caminhão para trans- pacidade de britagem do equi-
< portar apedrabritada dapedreira pamento, demilmetros cúbicos
até o britador; uma perfuratriz por dia,muitas vezesmaior do
para furar arochae um compres- que a capacidade do britador
sor de750 pés. Todo equipamen- < utilizado atualmente, além da
to foi adquirido particularmente vantagem de poder produzir
pelo prefeito e será emprestado desdepó de brita, até pedras de
paraomunicípio durante sua ad- vários tamanhos. Obritador já
ministração. Todo processo legal está sendo instaladodevendoen

para efetivação do empréstimo trar em funcionamento apartir
estásendoelaboradocombase nas do final de dezembro.

--<.-F-·,
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"Você vê um monte de covardes quando você quer fazer algo hones
to, porque é aí que você os relembra de sua desonestidade" (Sinéad o'
Connor - Cantora Pop Irlandesa)

FelizAniversário!
26/11 Joice Kaiane Machado de Souza
29/11 Paulo Stocker
29/11 Luis Muenster

Parabéns!
Neste dia especial,

29 de novembro, o queri
do Tiago Sapia estará
comemorando aniversá
rio. A ele, desejamos saú
de, amor, amizade, paz e
muitas felicidades. Tiago:
O melhor da vida é convi
ver com alguém que sabe
fazer de um pequeno ins
tante um grande momen

to. Com carinho Mari e
Cris.

Sexta-feira, 18, aconteceu em Florianópolis a formatura do curso de

aperfeiçoamento de sargento, onde o dedicado sargento Osni Paggi, co
mandante do 16.º Grupamento da Polícia Rodoviária de Canoinhas partici
pou. A ele, desejamos cada vez mais sucesso!

Destaques!
Saudades da amiga Detinha, vê se aparece;
Marquinhos Ferraz, sempre adorável;
Desejamos as boas vindas ao novo amiguinho Júlio (em clima de

chope ria "Julho");
A elegância de Michelle Bertoncello;
A galera gente boa que curtiu uma noite agradável e tomou um delici

oso chopinho na Comphraria na sexta-feira: 18: Selma, Emiliane, Wilmar,
Giovana, Júlio, Mauro Mariani, Tiago e as colunistas.

Sandro e sua famosa frase "Cuide bem do seu amor seja ele quem
for" .

"A única hora que você não pode falhar é na última vez que tentar"
Ótimo fim de semana ...

FACHINI
• Correias em V= A-B-C-D e Va

• Correias sincronizadas, lamin
• Polias e Lençol de borrachas

Fone:362
'0

Av. Rubens Ribeiro da S

_I'
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Festa da Melhor Idade
movimenta o São Cristóvão

13.aFeiraPedagógicaHorácioNunes
atraigrandepúblicoem Irineópolis

IRINEÓPOLIS - Professora
Chirlei Kuiawa, diretora daEEB
Horácio Nunes, disse que está sa
tisfeita com o sucesso alcançado
pela 13.a edição da Feira Peda

gógica e Cultural, realizada dia
18 de novembro pelos professo
res e alunos do estabelecimento.
As manifestações culturais pelas
crianças na abertura do evento

emocionaram o público presente.
As dezenas de trabalhos nas mais
diferentes áreas do conhecimen

to, apresentadas pessoalmente
pelos seus autores, encantou os

visitantes. Excelência de qualida
de dos temas escolhidos foram e

ainda estão sendo elogiados pelas
pessoas que lá estiveram. Para
béns a todos, indistintamente.

jeto, sete alunos incorporaram os

personagens da obra que levan
tam de seus esquifes para lutar
pelo direito de serem sepultados
dignamente.A sala temática foi vi
sitadapormais de 190 pessoas, que
elogiaram o projeto, muitas delas
afirmando ter sido a exposição pio
neiraem trabalhos referentes ao es
tudo da LiteraturaNacional.

Evento organizadopelaprefeitura de Três Barras contou com
aproximadamente 400pessoas que integram os grupos de idosos e que
são moradoras do bairro

TRÊSBARRAS - Muitamúsica,
dança, brincadeiras e a distribuição de
lanches ebrindes aos participantesmar
caram a tradicionalFesta daMelhor Ida
de que aconteceu noGinásio deEspor
tes do Caie, na tarde de terça-feira, 22.
O evento organizado pelaprefeitura de
Três Barras, pormeio da Secretaria de

., Educação, Cultura eEsporte e coorde
nação dos Grupos daMelhor Idade, e
que ainda contou como apoio das agen
tes comunitárias de saúde, reuniu apro
ximadamente400pessoas, todasmora
doras do distrito de São Cristóvão.

A abertura da festa foi feitapelo

prefeito LuisDivonsirShimoguiri que
salientou a alegria de viver demonstra
dapelas pessoas damelhor idade e rei
terou o compromisso da administração
municipal em realizar todos os anos as

festividades. "Esse encontro já aconte
.

ce hámuitos anos emnossomunicípio
ecom toda a certeza ela continuará sen
do realizado no nosso governo, como

também, no daqueles queno futuro irão
nos suceder", afirmou o prefeito. Em
seguida aprimeiradamadomunicípio e

coordenadora dos grupos daMelhor

Idade,MaraCarla Shimoguiri, fez um
breve comentário sobre as atividades

que vem sendo executadas junto aos

grupos e agradeceu apresença das pes
soas.

Antes de iniciarobaile foi pres
tada umahomenagemespecial às pes
soasmais idosas e também ao ex - pre
feito domunicípio, OdilonPazda e a

sua esposa Lídia, que se encontravam

presentes. Napróxima quarta-feira, 30,
apartir das 14 horas, na sede social da
ADC Rigesa, a prefeitura vai realizar
uma nova festa, mas desta vez, para os
grupos da sede domunicípio e também

. do interior.

REDEMUNICIPAL

Apresentações de dança do
Grupo Escolar Zélia Milles tam
bém abrilhantaram a 13.aFeiraPe

dagógica, assim como a exposi
ção do trabalho sobrêrNinhos"
do N.E.P. Adolfo Konder eMos
tra de Artes Visuais das escolas
CENossaSenhoraAparecida, GE
Dalmo Edson Sfair e GE Zélia

Milles; além do Projeto English
at School da teacherAndréiaPon

tes, com alunos das referidas es
colas.

Destaque especial também
ao Projeto "Conhecendo Santa
Catarina" dos alunos da 4a série
"1" do Ensino Fundamental sob a

coordenação da professora
Vandarci Kuyava Cardoso que re
tratou grande parte dosmunicípi
os catarinenses, dando destaque,
é claro, para o município de

Irineópolis.

Divulgação

lOOANOSDEÉRICO
VERÍSSIMo

Um dos destaques das ex

posições, foi o projeto que home
nageiaos 100 anos do escritor ga
úcho ÉricoVeríssirno, pesquisado
e apresentado pelos alunos da 2a
série" 1 " do Ensino Médio e sob a

coordenação do professor Cesar
Daniel Damaceno Júnior, foram
retratados além da vida e das
obras do escritor, a sua principal
obra "Incidente em Antares".
Para dar mais veracidade ao Pro-

Homenagem ao ex-prefeito Odilon Pazda, sua esposa
Lidia e também às pessoas mais idosas presentes

As pessoas se divertiram muito durante as

brincadeiras

Debates
No debate Thomas questionou a falta de conhecimento

dos assessores de comunicação em relação ao mecanismo
de produção de notícias no Diário Catarinense. Segundo o

editor, o assessor não sabe para qual editoria deve mandar a

informação. "O assessor encaminha o release para o Roberto
Azevedo, Estela Benetti e Fabian Lemos. Desta forma, mui
tas vezes a informação é publicada em mais de uma editoria.
Neste sistema, quem perde é o leitor", destaca. Já o colunista

político do jornal A Notícia, Moacir Pereira, alertou aos cole

gas que o release funciona na construção de sua coluna
.corno fonte de pauta e não como nota.

sábado 19; alcançou os objetivos dos promotores. Em todos
os horários programados foram vendidos todos os cartões.
Atendimento de primeira da parte das pessoas que trabalha
ram no evento. Mais uma vez a equipe da Epagri, desta vez

com a parceria do pessoal da Apae, foram perfeitos em to
dos os sentidos.

Assessores de Comunica�ão
Os cerca de 100 assessores de comunicação dos municípi

os catarinenses que participaram do I Encontro Estadual de Pro
fissionais de Comunicação do Setor Público Municipal, no Baía
Norte Palace Hotel em Florianópolis, realmente passaram por um
autentico curso de capacitação. Foi 100% produtivo e de grande
valia para o exercício da profissão aos assessores municipais.
O ciclo de palestras iniciou com a mesa redonda �obre o .t�ma
Assessoria de Imprensa Municipal, que contou com a participa
ção do editor-chefe do Diário Catarinense, Cláudia Thom.as, o
presidente da Associação Catarinense de Imprensa, Moacir Pe
reira, o presidente do Sindicato dos Jornalistas Profissionais de
Santa Catarina, Rubens Lunge e o jornalista da Fecam, Marco
Aurélio Gomes.

Jogos Abertos da Terceira Idade
A criação dos Jogos Abertos da Terceira Idade em San

ta Catarina é a nova proposta do deputado Antônio Aguiar
(PMDB), que esta semana apresentou projeto de lei visando
a inclusão do evento no calendário esportivo estadual. Se
gundo ele, os jogos podem ser organizados anualmente no

mesmo município sede dos Jogos Abertos de Santa Catarina
(Jasc). "Independente da disputa e classificação, nesses

jogos os participantes terão oportunidade de viver intensa
mente e renovar energias", diz Aguiar.

Cerimonial & Protocolo
Cerimonial e Protocolo nos órgãos de governo federal,

estadual e nas prefeituras, foi um dos temas de maior impor
tância do curso, em palestra e debates coordenados pelo
mestre Antonio Correa de Jesus, que fez uma abordagem
clara e objetiva sobre Cerimonial, Protocolo e Organização
de Eventos nos setores público e privado.

Jogos Abertos... 1I
O projeto foi protocolado nesta terça-feira 22, e será

distribuído para relatoria na Comissão de Constituição e Jus
tiça (CCJ). Segundo o parlamentar, a atenção às pessoas da
chamada "melhor idade", prevista no Estatuto do Idoso, será
uma forma de agradecimento aos participantes, por sua con
tribuição às gerações futuras.

Aguiar observa que o Jasc, hoje em sua 43ª edição, tem
uma história consagrada e identificada com a formação es

portiva dos catarinenses. "Muitos atletas que já participaram
deste evento, quem sabe, poderão participar dos jogos da
terceira idade", ele sugere.

A amplitude do evento não está definida no projeto de lei.
O deputado entende que a proposta poderá ter seu debate
ampliado com técnicos da área esportiva e especialistas da
área da saúde com atenções voltadas à faixa etária dos par
ticipantes. "As modalidades e a estrutura necessária à reali
zação dos jogos é outra etapa. A primeira é a criação de um

evento que terá ampla repercussão estadual", justifica Aguiar.

III

Bairro Jardim Brand
Sábado, 19, os moradores do Bairro Jardim Brand se

reuniram em mutirão para trabalhar em parceria com as má

quinas da prefeitura no "envaletamento" da rua Rodolfo.
Brand. Presentes no local, o prefeito Wanderlei Lezan. e o

vereador Carlos Silva. Projeto do primeiro presidente eleito
da entidade, Rogério dos Santos Ferreira: arborização com _

mudas de erva-mate da Avenida da Luz e quadra de areia
nos fundos da escola Zélia Millis. A diretoria provisória da

associação foi assim constituída: Presidente, Rogério dos
-Santos Ferreira; vice-presidente, Celso Ambrózio; 19 secre

tário, Mariz Partika; 29 secretário, Anderson dos Santos; 19
tesoureiro, Mario Partika; 29 tesoureiro, Irineo Sampaio. Con
selho Fiscal: Osmar Barbosa, João Ramos, Sebastião de Mo
rais, Odair Raubem e Moacir Ramos.

Café Solidário
Apesar da intensa chuva de última hora, que impediu

maior fluxo de pessoas, o III Café Colonial Solidário realizado
CONTATOS COM A COLUNA.:

luciocolornbo@glTlail�corn
Jornalistas Lúcio Colombo (Amure/P.M. Irineópolis) e

Vilmar Bueno (Papanduva)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura no seu Bairro

promove cidadania no
,

Campo d'Agua Verde
Foram lançados também o Centro deReferência daAssistência Social e
o ProjetoAgente Jovem de Desenvolvimento Social e Humano

CANOINHAS - A administração
LeobertoWeinertiniciouno sábado, 19,
o programaPrefeitura no seuBairro,Á
comunidade beneficiada foi a do Cam

po d'ÁguaVerde, onde os trabalhos da
prefeitura foram concentrados naEsco
laMenino Deus. Com a presença de
centenas de pessoas, vários serviços na
área Social, Educação,Agricultura, Pla
nejamento, Tributação, Esportes, Cul
tura, foram oferecidos para a comuni
dade' Uma das atraçõesmais freqüenta
das foi a de corte de cabelo gratuito.
Também foram viabilizados a emissão
de registros, cadastramento habitacional,
e orientação sobre a tributação (IPIlJ).
Na área da Saúde foi verificada apres
são arterial, feita avaliação odontológica
e a glicemia capilar, com o apoio da
Une.

AEducação também teveumapar
ticipação importante, especialmentecom
o desenvolvimento de diversas ativida
des como pintura, desenhos e, especial
mente, incentivo ao hábito da leitura
desenvolvida naBiblioteca,

Também aconteceram palestras,
como a do Núcleo de Prática Jurídica
daUnC sobreDireito Previdenciário.

A Secretaria daAgricultura distri
buiu sementes para incentivaro plantio
de hortas porparte dosmoradores, além
de outras orientações técnicas, Também
foram realizadas apresentações da "Me
lhor Idade", ginásticas etc.

PROGRAMASLANÇADOS
A supervisorado Desenvolvimen

toSocial e daFamíliaReginaWeinert,
aproveitou a oportunidade para lançar
os programas Centro de Referência da
Assistência Social- "Casa das Famíli
as" (Cras) eoProjetoAgenteJovemde
Desenvolvimento Social eHumano.

O Cras consiste na sede central do

ProgramadeAtenção Integral àFamília
(Paif), que visa atender famílias que
estejam em estado de vulnerabilidade
noCampo d'ÁguaVerde, contribuindo
para seuproéesso deautonomia e eman
cipação social. O atendimento a estas

famílias será pormeio dos serviços de

Weinert falando sobre a importância da cidadania

assistência social e de ações que envol
verão os diversos setores. A sede será
na avenida Expedicionários, n." 922,
apartamento 1.

Já o projetoAgente Jovem é de
senvolvido em conjunto com oMinis
tério doDesenvolvimento Social eCom
bate àFome (MDS), que consiste numa
ação de assistência social destinada a
jovens de 15, 16 e 17 anos, visando o
desenvolvimento pessoal, social e co
munitário. Proporciona capacitação te
órica e prática, por meio de atividades
que não configuram trabalho, mas que
possibilitam a permanência do jovem
no sistemadeensino, preparando-opara
futuras inserções nomercado.

OMinistério doDesenvolvimento
Social concede, também, diretamente ao
jovem, uma bolsa durante os 12meses
em que ele estiver inserido no progra
mae atuando em sua comunidade.

SERVIço
OAgenteJovemdeCanoinhasaten

derá 50 jovens, divididos em dois nú
cleos de 25 cada. Funcionará de segun
da à sexta-feira, das 8 às 12 horas-
13h3Omin às 17h30min, nobairro Cam
po d'ÁguaVerde, naAvenidaExpedici
onários, anexo ao Posto daPolícia Co
munitária, sendo que o telefone para
contato é o 47-3624-1325. Os objeti
vos são de criar condições para a inser
ção e permanênciado jovemno sistema
de ensino; promover sua integração à

família, à comunidade e à sociedade;
prepararo jovempara atuarcomo agen
te de transformação e desenvolvimento
de sua comunidade; contribuir para a
diminuição dos índices de violência, uso
de drogas, DST e gravidez não planeja
da; desenvolver ações que facilitem sua

integração e interação, paraquando es
tiver inserido nomercado de trabalho.

REGIÃO

Secretaria daEducação quer reorganizar trajetóriaescolar
emTrêsBarras
Projeto que será encaminhado pela prefeitura de Três Barras à Câmara de Vereadores visa

criar classes de aceleração aos alunos que se encontram em defasagem escolar

TRÊS BARRAS - Criar clas
ses especiais, com professores de
vidamente capacitados e com con

teúdos direcionados e que facilitem
o aprendizado dos alunos são os

principais objetivos do projeto de
lei de reorganização da trajetória
escolar, que nos próximos dias de
verá ser encaminhado pela Prefei -

.

tura de Três Barras para a aprecia
ção da Câmara de Vereadores. O

projeto visa atender todos os alu
nos com até 15 anos de idade e que

se encontram em defasagem esco

lar. Segundo levantamento feito pela
SecretariaMunicipal de Educação,
Cultura e Esporte, atualmente 296
estudantes estão nessa situação nas

diversas escolas que integram a rede

municipal de ensino.
A intenção, conforme desta

ca a secretáriaMonaDequech Denk,
é implantar as novas turmas a partir
do início do ano letivo de 2006. Ela
destaca ainda que as classes de ace

leração devem concentrar as aulas

num período de quatro anos, sendo

que desse total, dois anos para os

conteúdos de 1" a 4" séries e a outra

metade para as aulas de 5" a 8" séri
es. "O projeto tem como base as leis
federais e conta com o parecer do
Conselho Estadual de Educação",
frisa a secretária. Os estudantes com
idade superior a 15 anos e que se

éncontram em defasagem escolar de
verão ser encaminhados para o pro
grama de Educação de Jovens e

Adultos (EJA).

\
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Já está chegando o Natal
Sônia M. Ferreira

Namorei o instante
em que o tempo sorriu
Colhi flores de estrelas
e enfeitei minha janela
Roubei a essência da crença
e perfumei muitas casas

Marquei sorriso com os pés
na poeira do caminho
Coloquei sinos nos galhos
para a festa do verde
cheio de raios de sol.

Parabéns, parabéns, hele é seu dia
que dia mais feliz...

E comemoraram mais um aninho de vida o aluno Jonatan Daniel Bonetes
e a aluna Louise Gabriele Sobrinho.

Que a luz do menino Jesus continue iluminando seus caminhos e guian
do seus passos. Feliz aniversário!!!

Jonatan, Louise e sua turma

Em dezembro teremos:
- Dia 02, festa dos aniversariantes dos meses de outubro, novembro

€i dezembro.
Dia 15, Formatura e Jantar de confraternização.

- Dia 16, início das férias.

Matrículas Abertas
o Centro Educacional Arco- íris, a partir do dia 5 de dezembro iniciará

as matrículas para novos alunos.
Teremos turmas de: Berçário, Matemal, Jardim I, Jardim II e Pré-Escolar.

Vagas limitadas.
Com aulas também de Educação Física, Artes e Inglês.
Atendemos em período parcial ou integral.
Venha nos conhecer!

Vamos colorir o Boneco de Neve:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lions Ouro Verde promove
bazar beneficente no

Loteamento Santa Cruz

•

riM t'
Pri

-

Mico do Juca
Vereador Juca Klempous (PMDB) perdeu uma ótima oportunidade de

ficar calado na segunda-feira, 21, na tão aguardada sessão de prestação
das contas da 14.ª Fesmate. Ao reclamar de ter que examinar três caixas de
supostos documentos, ouviu .a paciente explicação da boca do' prefeito
Leoberto Weinert (PMDB) - "Não Juca, isso aqui são os ingressos que so

braram".

Lucro será revertido na compra de cadeiras de rodaspara carentes

CANOINHAS - o Lions Clube
CanoinhasOuroVerde, realizou no sá

bado, 12, no Centro Comunitário do
Loteamento JardimSantaCruz, empar-

ceria comaUniversidade doContesta
do (UnC), dentro do projeto UnC na

Comunidade, um bazar de roupas, cal

çados e utensílios.

Aproximadamente 300 pessoas
prestigiaram o evento que teve apresen
tação daBandaPequenosTalentos, além
de atrações para as crianças.

Diversos cursos daUnCparticipa
ram do evento, orientando a comunida
de local em diversas áreas.

O recurso arrecadado será investi
do na aquisição de cadeiras de rodas,
para distribuição a pessoas necessita-
das.

.

''Agradecemosmuito em especial,
as doações recebidas de diversas pesso
as dacomunidade canoinhense, aoColé
gio Realização e aUnC pelaparceria",
frisou opresidente doLions ClubeOuro
VerdeCésarDuarte doNascimento.

AprefeituradeCanoinhas também
colaborou como evento.

Nascimento disseaindaqueoeven
to reforça o lema do Lions: "Servir,
buscando o Leonismo dentro de nós".

Divulgação

Vamos e venhamos
Para quê levar os ingressos que sobraram para prestar contas. Será

que alguém se encorajou a contar os ingressos que não foram vendidos
depoisque a sessão encerrou? Juca, pelo menos, não!

Questão de ponto de vista
A cifra R$ 240 mil pode ser encarada pela opinião pública como prejuízo

ou investimento resultante da 14.ª Fesmate. O poder público agoniza afir
mando que foi investimento e a oposição bate o pé afirmando que é prejuízo.
Dessa forma, a discussão promete se eternizar.

Retrô
A verdade é que a Fesmate sempre deu prejuízo (ou investimento). Na

era Krautler, esse valor chegou a ultrapassar os R$ 300 mil. "É uma festa
grande, perdeu a vocação de sua criação, que era promover os shows
regionais e passou a uma festa com shows nacionais, o que onera e provo
ca prejuízo", reflete sabiamente o vereador Silmar Golanovski.

Críticas
o fato é que a Fesmate é um vespeiro. Parece amaldiçoada. Todo o ano,

seja qual for o prefeito e quem estiver organizando, é motivo para polêmica.
Canoinhas parece ter vocação de cidade grega para a tragédia. Tem gente que
não espera nem a festa acabar para bater nos organizadores. Que pena, toda
essa avalanche de críticas só leva para um caminho: o enterro da festa.

Aproximadamente 300 pessoas passaram pelo bazar

Prefeitura começa a concedervale-transportepara
funcionários

Bene chateado
o secretário regional de Canoinhas Bene Carvalho anda indigesto com

seus gerentes. Bene se queixou para seus assessores mais próximos de
não ter sido convidado para o evento das pastas de Cultura, Esportes e

Turismo, ocorrido na terça-feira, 22, no Restaurante Lafayette. Dizem que
recorreu até o governador. Não é a primeira vez que isso acontece.

• O funcionário que recebe até um salário mínimo-e meio terá direito a dois passes diários

CANOlNHAS - Depoisdeumalon
gadiscussãosobrealegalidade,finalmente
osfimcionáriosdaprefeituradeCanoinbas
terãodireito ao vale-transporte.Ademora
em se conceder os vales-transporte, se
gundo o prefeito Leoberto Weinert
(pMDB), se explicapeladificuldadeem
se encontrar os caminhos legais para
viabilizaro benefício.Aentrega simbólica
dos vales aconteceu no gabinete de

Weinert, na segunda-feira, 21. O funcio-

nárioquerecebe atéum saláriomínimo e
meio terádireito adois passes diários du
rante 21 dias. Weinert destacou que foi
uma longa discussão para conseguir
viabilizar o benefício,jáque erapreciso
seguir determinações legais. O vereador
Juliano Seleme (PPS), presente naentre
ga simbólica,ressaltouopapel daCâmara
deVereadores noprocesso, que discutiu

amplamente o assunto parabeneficiar os
funcionáriospúblicosmunicipais.

Estranho
Além de falar que Canoinhas já conquistou um aparelho de ressonância

magnética, o que ainda está apenas na boca do governador Luis Henrique, a
secretária da Educação Maria de Lourdes Brehmer parece ter tomado o lugar
da secretária da Saúde Teima Bley na propaganda institucional do Governo
do Estado na tevê. Para falar de saúde, ninguém melhor do que Teima. A não
ser que a secretária da Saúde tenha se recusado a contar com o ovo que a

galinha ainda não botou.
Prefeito Leoberto Weinert

Evento
Acontece amanhã, pela manhã, uma força-tarefa entre a Secretariá de

Desenvolvimento Regional de Canoinhas, Fatma, .Mlll S.A., Rigesa, Cia
Can_oinhas e Prefeitura, a fim de limpar o rio Monjolo, em homenagem ao Dia
da Agua (comemora-se hoje) e de Santa Catarina.

I
Telas • Grades • Muros • Artefatos de Concreto
FÁ ICA 362 1459
E RIO C�DE CO �L� E

Fone 3622-1718
Rua .Coronel Albuquerque, 1158

Panifício
Pão de Ló
O MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO Canoinhense convidado para a Malwee

o jogo beneficente entre Malwee e Posto Planalto, realizado na semana

passada, começa a render bons frutos. A pedido do craque Falcão, a direto
ria da Malwee convidou o camisa 10 do time canoinhense Elton Schuppel
Witt, de 15 anos, para treinar nas categoí-ias de base da Malwee. Mais um

talento local valorizado por gente de fora.
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃEs ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTíSTICOS E SALGADOS CONTATOS COM A COLUNA:

1:E3'\ edinei@newage.com.br .& ediV>'_ass@hotmail.com C (47) 9108-8511

Rua Vidal Ramos, 697 fone:(47) 3622-4082

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 3622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Emília de Oliveira Gneipel, 83 anos, relembra a fantástica história de seus pais, unidos pela Guerra
do Contestado, o cotidiano do interior e uma vida marcada pelo ecletismo profissional,

Por
mais que abomine as atro

cidadesqueforam cometidas,
tanto pelos guerrilheiros
como pelosmilitares, Emília -

de OliveiraGneipel, 83 anos, não pode
negar que foi aGuerra doContestado

quemotivou a união de seus pais.
Manoel Saturno de Oliveiravivia

emRio Claro-PR.No auge daGuerra
do Contestado, o lavrador sofreu um
acidente que quaseo fez perder opé
uma calota caiu em seu pé.Manoel ti
nha 19 anos, no desespero prometeu
que seDeus livrasse seupé, visitaria a

Igrejadacomunidade dePaciênciados
• Neves. O pé foi salvo e a promessa
cumprida, para logo depois transfor
mar avida deManoel num verdadeiro

inferno.
Semmuitas informações sobre a

Guerraque sedesenrolava,Manoelnão
sabia que boa parte dos guerrilheiros
que defendiam a soberania nacional,
estavam na região. Ele emais outros

jovens amigos, foram presos, arrasta
dos por carroças sob ameaça de uma
winchester.

�
Os prisioneiros foram levados a

comunidade dePinheiros, onde estava
montado" o acampamento de seus

algozes.
Entre os prisioneiros dos guerri

lheiros de Pinheiros, estava a família
deGeraldinaAlves daRocha. A troca

de olhares entre ela eManoel, desper
tou nos líderes do acampamento uma

Edlnel Wassoaski

Emília: "Já fiz de tudo, só não matei, roubei, nem vagabundeei"

Rua Frei Menandro Kamps, 633
Centro Canolnhas· se

estranhadecisão. Resolveramcasá-los.
Um casamento dementira, feito pelos
próprios guerrilheiros. Mais estranha
ainda foi a relação que se desenrolou
dali em diante. Os guerrilheiros não
podiam ser contrariados. Como para
elesManoel eGeraldinaeramesposos,
o casal precisava convencê-los de que
respeitava a vontade de seus algozes.

"O comandante eramuito ruim,
quem o contrariasse eramorto na faca.
Eles queimaram todaa fazendadomeu

avô", contaEmília., relembrando o que
ouviu de seus pais.

Como se não bastasse as atroci
dades cometidas pelos guerrilheiros
contra a família.ao levantarem acam

pamento, eles obrigaram Manoel, .

Gerhldinae sua famíliaa seguiremcom

eles. "Dessa forma, como eles eram
obrigados aandarcomosjagunços (ci
tação daentrevistada., oCN optapor se
referir a eles como guerrilheiros), ou

.

eles eram presos pelos jagunços, ou
peloGoverno", contaEmília.

A famíliachegou atéSantaMaria
RS comos guerrilheiros. Quando con
seguiram escapar, levaram dois anos

parachegaraRiod'Al-eiadoMeio,onde
ficavaafazendadafamíliadeGeraldina,
reduzida anadapela fúria cabocla.

Nessaépoca, GeraldinaeManoel
jáhaviam caído nas graças um do ou
tro e casado oficialmente na IgrejaCa
tólica

Aunião foi tão duradouraque aca
bou apenas com amorte precoce de

Geraldina, aos 38 anos. 12 anos de

pois,Manoel faleceu.

RIOD'AREIA
Emílianasceuna localidadedeRio

d'Areia do Meio em 1922. Das lem

branças dainfância, ela recordadas inú
meras serrarias que existiam na locali

dade, especialmente das serrarias
Zaniolo eProcopiak.

Outra recordação que não sai da
cabeça de Emília., remonta aos ervais
que pareciam infinitos - "Quando eu

Arquivo da Família

Emília (centro à dir.) com o �arido e parte da família no casamento
de uma de suas filhas

tinha 19 anos, toda a família trabalhava
nos ervais". Recentemente,Emília este
ve visitando oRio d'Areia do Meio e

umaonda denostalgiaa invadiu. "Cadê
os ervais, amadeirá, fiquei assustada".

Marcado pela visãomachista das
coisas, a vidano interior reservava dis
sabores para asmulheres. Na visão de
muitos pais, apenasos homenspodiam
estudar. "Mas nãome arrependo, aprendi
muito naescoladavida", defineEmília

CARREIRA
Aos 19 anos, Emília veio para a

cidade. Foi uma das primeiras funcio
nárias da recém-inaugurada fábrica
Procopiak. Era a época da Segunda
GuerraMundial e a reconstrução das

nações atingidasmovimentava a indús
tria da construção. Os laminados e com
pensados daProcopiak eram exporta
dos para todo omundo.

Uma das passagens das quais
Emílianão esquece, enquanto trabalha-

, vanaProcopiak, foi quando tomou um
choque elétrico que por pouco não a

matou. ''Fui salva, porque, por sorte, o
médico da empresa entrou na fábrica

naquela hora. Eu já estava enrolando a

língua", recorda.
Em 1943, Emília se casou com

ArturBenjamimGneipel.

Quem tem
TiM Conta Fixa

não tem
surpresas no

final do mês.

"JÁFIZDETUDOQUESEPOSSA
IMAGINAR"

"Só não matei, roubei, nem

vagabundeei,porqueo resto fizumpou
co de tudo", dizEmília.

Quando ela começa a revelar as ,.')

atividades profissionais que desempe
nhou, émesmo essa impressão que se

tem.Vai desde vendedora de camê do
Baú daFelicidade, passa porpedreira,
até doceira demão cheia.Aliás, não é à
toa que sua filha, Irene, ajuda os filhos
numapadaria e confeitaria.

"Ajudava aHelena Soares a fazer
até 80 formas de cuque para a festa da

IgrejaMatriz", recorda.
A fama de boa cozinheira era tão

grande, queEmília era requisitadapor
famílias ricas de Canoinhas, que não
a dispensavam quando ofereciam um

jantar.
Erru1ia conta também que ajuda

va TerezaGobbi, a grande entusiasta
da construção do Hospital Santa Cruz.
"Ia aMarcílio Dias ajudar donaTere
za a rechear e assar até 30 galinhas de

"

uma só vez. O lucro da venda das ga-
linhas era para ajudar o Hospital",
conta.

APOSENTADORIA
O fim da carreira de Emília foi

no serviço público. Aposentou-se
como merendeira do Colégio Santa

Cruz, depois de passar anos cozinhan
do para os estudantes do ColégioAl
mirante Barroso.

Fraquejadapor uma cirurgia nas

pernas, Emília passa os dias fazendo
crochê. Baseada numa vida dedicada
ao trabalho e na ânsia demostrar que
ainda pode fazer muita coisa, Emília
fez 15 colchas de crochê para os fi
lhos e netos. Uma atividade admirá
vel, que reforça o amor deEmíliapelo
trabalho, pela família e pela vida.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lucas Gabriel

Domingo, 27, é dia de festa para o pequeno Lucas Gabriel
Rocha Frisch. Os papais-corujas Adriano e Marcela

festejam a data desejando que Deus ilumine e abençoe os

caminhos de Lucas, sempre.

Formatura
Amanhã, às 18h30min, na sede social do Canoinhas

Tênis Clube, acontece a formatura do curso de
Medicina Veterinária da Universidade do Contestado

(UnC).

�dholÍep
A Associação dos Homens de Negóci

os do Evangelho Pteno (Adhonep),
promoveu sábado, 19, no Salão de

Festas do restaurante Torre de Pizza,
encontro de confratemização entre

seus membros.
A Adhonep é uma associação interna

cional, onde empresários de vários
setores promovem jantares,-cafés da

manhã, almoços e eventos sociais para
compartilhar as graças que Deus faz
em suas vidas. Com a mesma visão

dos empresários, surgiram diferentes
setores como o apoio feminino e o

apoio jovem. São grupos de amigos,
que se reúnem para conter como Deus

age em suas vidas, nas mais diversas

situações.

8iluka

Comemora aniversário amanhã, o eclético Joselito
Beluk, conhecido como Biluka. Por sua amizade,

respeito e profissionalismo, parabéns!

Festa emMarcílio
Amanhã à noite, noClube Coringa, em
Marcílio Dias, acontece a 1. ª Festa Funk

de Canoinhas.

SérfJio

Bomingo, 27, é dia de festa para o relações públicas Sérgio
Teixeira da Silva. 'i'\s boas fases da vida só sãe completas
quando sabemos compartilhar. Você é essiml". Parabéns e

<, felicidades!

45 anos do 3° 8PM
O 3. º Batalhão de Polícia Militar de Canoinhas, comemora
na terça-feira, 29, 45 anos de fundação. Uma cerimônia,

às 17 horas, lembrará a data.

)...
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Potencialidades da região
debatidas em Mafra
ProjetoMeu Lugar busca transformar regiões administrativas em
territórios de desenvolvimento

MAFRA - Dando um passo a

mais no processo de

descentralização implantado no Es
tado pelo governadorLuiz Henrique
da Silveira, aconteceu na quinta-fei
ra, 17, no Hotel Susin, em Mafra,
reunião com cerca de 100 pessoas
representantes dos setemunicípios
pertencentes à 25" Secretaria de De
senvolvimento Regional, com a fi-

nalidade de diagnosticar a realidade
de cada município, suas

potencialidades e ameaças, dentro do
ProjetoMeu Lugar.

Na abertura do evento, o pre
feito de Mafra João Alfredo Herbst
deu as boas vindas a todos e

enalteceu a ação do governador em
sua forma de administrar, referin
do-se à descentralização do gover-

no através das secretarias regionais,
"que possibilitamais transparência
e celeridade em tudo que é necessá
rio o desenvolvimento do Estado".
Herbst agradeceu ao governador as
ações em favor do Planalto Norte
Catarinense e em especial do muni
cípio de Mafra. O secretário Lou

renço Schreiner, da 25a Secretaria
de Desenvolvimento Regional sali-

Arquivo entou que o projeto quer ouvir to
dos os municípios do Estado sobre
o que é realmente prioridade, para
a promoção de ações que atendem
os anseios da população.

Durante a quinta-feira, mem
bros da sociedade civil organizada,
de instituições governamentais e não

governamentais divididos em comi
tês temáticos sobre saúde, educação,
agricultura emeio ambiente; desen
volvimento social, econômico e se

gurança e cultura, esporte e turismo
fizeram uma análise da realidade,
destacando as potencialidades e

ameaças de cadamunicípio e da re

gião.

SOR de Canoinhas realizou reunião semelhante em outubro

EXtRÁVIO DE DOCUMENTOS
,ZM INFORMÁTICA LTDA, ins.crita no CNPJ 79.825.84010001-43,

inscrição estadual nº 252.283.287,' estabelecida na Rua Cororiel
Albuquerque, 860, Centro, Canoínhas, Santa Catarina, comiiníca o
extravio dos seguintes documento�:

" "

_

- Blocó de Notas Modelo 01 série B subsérie 01 - notas
.

a 100;
'. '

..
'

. .

.

- Livro de Entradas'nº
- Livro dá Saídas nº.1;·

Livro dé Apuraçã<;> de ICI\tlS nº1; "

.•

Livro de Utilização de Documentos Fiscais e termo oeor-

MEULUGAR

O Projeto Meu Lugar tem por
objetivo o fortalecimento das iden
tidades locais, considerado o pri
meiro passo na elaboração do Pla
no de Desenvolvimento. Tem como

desafio planejar o desenvolvimen
to local e regional de forma

participativa e democrática. Está
sendo implementado pelo governo
'de Santa Catarina, por meio da Se
cretaria de Estado do Planejamento,
Orçamento e Gestão (SPG/SC) em
parceria com o programa das Na

ções Unidas para o Desenvolvimen
to (PNUD).

COMUNICADOÀ
".PRAÇA

Expresso Santa Catarina
Lida. Comunica à praçá em geral o
"extràvio primeira via do Conhe-
cimênt (CTRC) ,nQ 4U42

sa'de .

Celul
pel e Embalagens a. Nota Fiscal
nº 17.273, destinadas a Valinhos
SP
<

I
,

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
. I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

Fazemos medicamentos

l-Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

1 o I
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxelina)

ugar
- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

•

Qualidade em

tr 3622·3658 \ 3622·8618Nóo cornpre preço
Compre qualiClade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

Sexta-feira, 25 de novembro de 2005

HOSPiTAL SANTA CRUZ Hl12 CANOiNHAS
CGC· 83.192.09610001-64 • INSC. ESTADUAL -ISENTO

Rua João da Cruz Kreiling, 1050-89.460-000 - CANOINHAS - SC Caixa Postal- 60
ir (OXX47) 622-3333 E-mail hospitalstacruz@brturbo.com.br

•

RELAÇÃO DE DOAÇÕES RECEBIDAS EM NOVEMBRO DE 200!i

DOAÇÕES RECEBIDAS EM ESPÉCIE (R$)

DATA DOADORES VALOR

i1fFfõ7os······
__ ·--

�. __ .----.bº).��.�Ç_O�N=IC=A��__ --1._._?_Q.�.º.Q .... __

17/10105 CIA CANOINHAS DE PAPEL 2.000,00

\-i;���;���-��-l--- GRQfOTER�I���OADE HSCC

: ·:·=�l�t��g�·-
28110105 _._,:=::::=-viílLsON LUDKA

.

27,00
'- __ _._._. �TOTAL 4.343,00

OUTRAS DOAÇÕES

OOADORES QUANTIDADE �L,�.Iõ1'l!.º�.

�����:._-. 64KG ALIMENTOS NAO PERECIVEI.ª
I DOAÇOES FESTÃ-PA:LMITAC-'- noz ovos

j _ . __ ,Q5_KQ.__ A'=.Li>1ENTOS NÃO PERECIVEIS
..... _

lEf�:�SCO DISTRIBUIDORA �.'II<�_._ �=110COLATADO
!!'.lõi:lRO VIEIRA 12 LTOS L�!�.",IN-,-,TE=GcocRA,-"L� �

PROGRAMADAS

Obs: Esta sendo realizada uma campanha junto a comunidade para doações que serão
utilizadas na melhoria da hotelaria e requipamentos do hospilal e a relação ,:/,doaçõesrecebidas será divulgada no tennino da campanha. "/.

��
::.:::

.._� ..

==--_
__

�._.

Centro Médico de Canoinhas
Rua: Frei Menandro Kamps - Canoinhas/SC

Fone: 36�2-4344 - 3622-4543

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses. pés diabéticos, tudo se

resolve na oIieúradopi.
temos também hfdratação. pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

{
��•....
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Fundos para Cultura,
Espo'rte e Turismo discutidos
na Regional de Canoinhas
Gestor da SecretariaEstadual de Cultura, Esporte e Turismo Gerson

Hulbert, falou sobre como apolítica regionalpode requererparticipação
nosfundos de subvenção do Estado

CANOINHAS - Depois de um al

moço noClube Lafayettena terça-feira,
22, gestores, especialistas em

patrimônio histórico e gerentes da Se-

v.
cretaria deDesenvolvimento Regional '

deCanoinhas, ouviram atentamente a

palestra deGersonHulbert, gestor d.o
SistemaEstadual de Incentivo àCultu
ra (Seitec).

Hulbert explicou .os mecanismos

que os gerentes daRegionalpodemusar

para terem acesso aos Pundos de In

centivo àCultura, Turismo e Esportes.
Esses fundos estão ligados ao

Fundosocial, criado pel.o governador
LuisHenrique daSilveira (pMDB), ba-

.

seado apartir de descontos em Imposto
porCirculação de Mercadorias e Servi
ços (ICMS), que são repassados pelas
empresas para projetos de cunho soei
al, esportivo, turístico .ou cultural.

Edinei Wassoaski

Hulbert explicou os dispositivos do Fundo, recém-criado

Na palestra, Hulbert lembrou que
os projetos não precisam ser apresenta
dos unicamente por órgãos públicos
como as SDRs. "Qualquerpessoa, físi-

ca ou jurídica, órgãos públicosmunici
pais ou estaduais, podem inscreverpro
jetos a fim de captar recursos junto a.o

Fund.o", afirmou.

Prêmio do Sebrae valorizaempreendedorismo feminino
,

.

CANOlNHAS - O Sebrae, Secreta-
r. riaEspecial de Políticas para asMulhe

res eFederação dasAssociações deMu
lheres de Negócios e Profissionais do
Brasil (BPW) promovem a segunda
edição do PrêmioMulherEmpreende
dora. O objetivo do prêmio é divulgar
ações empreendedoras gerenciadas por
mulheres ou grupos demulheres que sir
vam como exemplos de sucesso para
quem deseja abrir seupróprio negócio,

As inscrições são gratuitasepodem
serfeitas até o dia 27 dejaneiro, pelo site
doSebraetwwwsebrae.com.brj.emque
as candidatas encontrarão um formulá
rio que deverá ser entreguepelo próprio
sue ou nas agências do SebraeemSanta
Catarina.

Este an.o o prêmio vai destacar o
trabalho dessasmulheres pormeio de
duas categorias: Empresárias demicro e
pequenos negócios eGrupos demulhe
res reunidas em cooperativas e associa
ções. Segundo a coordenadora do prê
mio emSantaCatarina, SilviaCarvalho
Ferreira, aidéiaéidentificar, selecionare
premiar os relatos da vida demulheres
que transformaram sonhos em negóci
os. Cadarelato será avaliado por uma
comissãojulgad.oraquevai levaremconta

se ahistóriapode incentivar .outras pes
soas aempreender, sehouve criatividade
naaçãoempreendedora, a capacidadede
transf.ormarum sonho em realidade, a
preocupaçã.o comomeio ambiente e o

compromisso damulherempreendedora
com amelhoria de sua aprendizagem e

de seus c.olaborad.ores,
Além de serdividid.o porcateg.oria,

.o prêmi.o também tem etapas para sua
execuçã.o.Naprimeira, cadaunidade d.o

Sebrae nos estados e noDistrito Federal
vai selecionar as três melhores histórias
em ambas categorias.Na segundaetapa,
a comissão julgadoravai escolher, entre
as54históriasapontadasnaprimeira fase,
as 20melhores, sendo três de cada re
gião do País, Para aúltima etapa, serão
selecionados dez casos de sucesso -cin
co da categoria individual e outras cinco
paraa categoriagrupos demulheres,

As 20 mulheres selecionadas na

segunda fase (etaparegi.onal) vão ganhar
troféu, certificado e um curso do Sebrae
em áreas comomercado, recursos hu
manos, frnanças, administração geral,

produção e processos, empreen
dedorismo e liderança, Já os dez casos
escolhidos naetapanacional vãopartici
par de um grande evento nacional.já,
com taxa de inscrição, passagens ehos
pedagempagas,Além disso, haveráum
prêmio extra, onde serão destacadas as
duasmelhoreshistórias, entre as dez ven
cedoras nacionais, sendo uma de cada
categoria, que vão ganharumaviagem
internacional de oito dias aum centro de
referência mundial em empreen
dedorismo, O resultado do prêmio será

divulgado em2006 noDia Internacional
daMulher - 8 demarço,

I OIILI 'SANTA CRUZ
FONE: 3622 ..3993

ºfER1::A_�_;,
- Casa alvenaria Rua Basilio Hurnenhuk, cl135,00m', terreno c/600,00m', R$ 125,000,00
- Casa mista 02 pavimentos Rua Florentino Alves, cl212,aOm', ter, c/600,00m', R$ 95,000,00
- Casa de alvenaria à Rua Alfredo Bach com 17a.00m', terreno com 600,OOm', R$ 95,000,00
- Casá de alvenaria à rua Eurico Paul, com 200,00m', terreno com 600,00m', R$ 55,000,00
- Casa alvenaria à rua Ema Joana Kelner, n0134, com 99,90m2, terreno com 621 ,60m'.R$
26,000,00
- Casa mad. Rua Saulo de Carvalho (frente à fáb.postes), cl56,00m', ter, 600,00m'.
R$ 25,000,00
- Casa mad. Rua João Tomachitz, c/56,OOm', terreno 530,00m2, R$ 34,000,00
- Casa alvenaria Rua Antonio Nicollazi com 4B,00m', terreno 450,00m'. RS 26,000,00
- Lote com 400,00m2 sito à Rua Paula Pereira. RS 60.000,00
- Lote com'600,00m' sito Rua Guilherme G. Sobrinho. R$ 11.500,00
- Lote com 530,00·m' sito Rua João Tomachitz. RS 17,500,00
- Terreno rural com área de 22 alqueires em Canoinhas. RS 600,000,00
- Terreno rural c/ área de 11 alqueires sendo 7 alq. destocadó em Bela Vista do Toldo

R$ 242 000,00
- Terreno rural c/ área de 180 alqueires para reftorestamento à 50,00 km de Canoinhas, região
de Major Vieira, + 122 alqueires que pode ser vendido junto, RS 3,500,00 o alqueire
- Terreno c/area 2.000,00m', Rua Basilio Humenhuk, casa de moradia em madeira.

R$ 55000,00
- Instalações do bar e lanchonete Friends, situado à rua Paula Pereira,
- Terreno rural c/área 4 alqueires, caíva, rede luz, Localidade de Encruzilhada. R$ 20,000,00 o

alqueire,
- Terreno rural c/área de 60 alq. sendo 90% p/plantio, t.oc. Rio da Viada, Major Vieira,
R$ 30,000,00 o alqueire,
- Terreno rural com área de 55 alqueires, sendo 15 alqueires para plantio e 40 alqueires de

capoeirão, na Localidade de Paula Freitas, município de Porto União, R$ 18.000,00 o alqueire,
_ Terreno rural com 230 alqueires na localidade de Antonio Olinto PR. RS 22,000,00 o alq .

Rua Vidal Ramos, 927

t:

Crise
A General Motors Corpo (GM) fechará cinco fábricas até 2008 como

parte de um drástico plano de reestruturação, que inclui também a supres
são de 30 mil empregos, informou esta semana o diretor-executivo da em

presa RickWagoner.
O fechamento das fábricas na América do Norte, somada à recente

redução de gastos com saúde e aposentadorias de funcionários, significará
uma economia de 6 bilhões de dólares ao ano, afirmou Wagoner.

A General Motors brasileira informou, por meio de sua assessoria de
imprensa, que a reestruturação anunciada pelo grupo nos Estados Unidos
não deve afetar o Brasil.

Faturamento em alta
As exportações pelo Porto de Itajaí chegaram a US$ 4 bilhões neste

ano, um desempenho 35,4% superior ao mesmo período do ano passado.
Nos 10 primeiros meses de 2005 a movimentação já é 9,01% maior que de
todo o ano de 2004.

Queda no preço
A Ford inicia este mês as vendas da linha .2006 do Focus com preços

menores do que os praticados na linha 2005. Se.gundo a Ford, foi feito um

realinhamento que permitiu a redução de até 12,6% nos valores de tabela,
mas mantendo o mesmo nível de equipamentos de cada modelo. Assim, por
exemplo, o modelo de entrada GL, do Focus hatch 1.6, custa agora R$
41.690, contra R$ 45.150 na versão anterior. No modelo topo de linha, o Ghia
do Focus sedã 2.0, o preço foi reduzido de R$ 75.250 para R$ 66.795.

Financiamentos
A diretoria do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social

(BNDES) aprovou mais dois financiamentos no âmbito do Programa de Incen
tivo a Fontes Alternativas de Energia Elétrica (Proinfa). Com valor total de R$
87 milhões, as operações de crédito se destinam a ampliar a capacidade de

g�ração de energia elétrica, a partir de bagaço de cana, nas usinas Caeté,
situadas no município de Conceição das Alagoas (MG), e Giasa, no município
de Pedras de Fogo (PB),

Bons indícios
A proximidade do Natal e o enfraquecimento da crise política aumentaram

a confiança do consumidor em novembro. Pesquisa da Federação do Comér
cio do Estad.o de São Paulo (Fecomercio-SP) mostra que o índice de confiança
aumentou 8% na comparação com outubro � chegou a 117 pontos.
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. Hospital Veterinário
clínica - cirurgia"raio-x - exames laboratoriaiS

, internamento de pequenos e grandes animais

Atendimento clínico-didático:
Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11 horas 30min e

das 13horas 30m in às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

Canoinhas-Distrito Marcílio Dias
Fones:6272216-6225402
veterinaria@cni,unc,br
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Sander MIX· • Colunista filiado
a FEBRACOS

15 anos em dose dupla

·Marina eDébora completam quinze anos no dia de hoje. A duas belas
filhas deArgos TrevisaniJúnior e DanielaMüller Trevisani, recepcionam
convidados amanhã, dia 26, na Arep

Noite canoinhense com muito
mais charme

o empresário João Cavalheiro, inaugurou na segunda-feira (21/11) o seu novo empreendimento
de lazer o Hanngar 222. Conhecedor.das necessidades de lazer da noite canoinhense, João promete
com o Harmgar222, que conta com uma decoração de qualidade e bom gosto darum toque amais nas
noites de Canoinhas, fazendo a diferença pormeio de um serviço de qualidade.

Prestigiando o Hanggar:
Oadvogado emúsico GutoWeinfurter
e sua esposa Daniela (Evers)

Músicos Eduardo, Pablo e Ozzy, João Cavelheiro
e Marcos FerJ:._ais

Jefferson von Linsigen e Maria Inês. Pura simpatia

Comunicação Social

JoaneliseBrandão
Jornalista e
coordenadora do
curso de

Comunicação
Social da
UnC-Canoinhas

Sessão Coruja MoisésGonçalves

Compartilho com meus leitores a ansiedade de receber neste fim
de semana a visita de minha filha Wéronyka Sander. As vezes a
correria do dia-a-dia nos afastam das coisas mais importantes de
nossas vidas. Mas o importante também é não perdê-Ias de vista.
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Homem não aceita a

separa�ão e se suicida
A Polícia acredita que ofato de a mulher não querermais viver com
Adão deAssisMachado, o levou ao suicídio

Arquivo

TRÊs BARRAS - A Po

líciaCivil encara como um tí

pico caso de suicídio, a mor
te deAdão de Assis Macha

do, 35 anos, no quintal da
residência da mulher com

quem viva há alguns anos, no
r, centro de Três Barras,

O comissário Luis Rosa

Peres, acredita que Adão te

ria se matado porque a mu

lher não queria mais viver
com ele. Eles estavam sepa
rados há alguns dias. Na noi
te de domingo, 20, Adão foi
até a casa damulher em bus-

. ca de reconciliação. Relutan
te, a mulher teria ido posar
na casa de parentes para não
discutir, enquantoAdão ficou
sozinho na casa. Pela manhã
de segunda-feira, 21, popu
lares encontraram Adão en

forcado em uma árvore nos

fundos da casa.
De acordo com informa

ções apuradas pela Polícia
junto a parentes deAdão, ele
nunca apresentou problemas
mentais nem teve problemas
com álcool.

Adão tinha duas filhas. Peres: "Os indícios levam a crer que foi
suicídio"

CriadoConseg do SãoCristóvão
Conselho pretende inibir a criminalidade no distrito tresbarrense

TRÊs BARRAS - Desde o dia 8
de novembro, a comunidadedo distrito
de SãoCristóvão, emTrês Barras, con
tacom umConselho de Segurança.Vi
atura e policiais estão à disposição da
comunidade prestando serviço 24 ho

ras, sempre com o apoio da guarnição
domunicípio sede, GRT e viaturas do

3°BPM.
De acordo com o sub-tenente Luis

Carlos Martins, comandante do

grupamento daPolíciaMilitar de Três
Barras, o sucesso doConseg em outras

comunidades, comoemCanoinhas, é o
prenúncio de que o Conselho
tresbarrense deva amenizar a

criminalidade noSãoCristóvão. "Quan
do os policiais seengajamem suasmis
sões o resultado é bom, mas quando
tem aparticipação da comunidade dan
do apoio aos policiais, trazendo infor
mações, os resultados passam serme

lhores", afirmouMartins.

Desde sexta-feira, 18, o

Corpo de Bombeiros de
Canoinhas conta com mais uma
viatura para agilizar seus servi
ços. Trata-se de umamotocicle

ta, doação do Governo do Es

tado.

Biluka

Novidade

Assaltantes roubam automóvel naBR-280
Polícia ainda não tem pistas sobre o paradeiro dos ladrões

CANOINHAS - Namadrugada de
sexta-feira, 18, naBR-280,ELM, 30
anos, dirigia seu veículo Golfplacas de
Videira-SC, no sentido Mafra
Canoinhas, quando percebeu que esta
vacom um pneu furado. Ao pararpara
trocar o pneu, ELM. foi surpreendido
por dois homens armados com armade

fogo, que anunciaram o assalto. Os la
drões levaramELM. até ummatagal
nas proximidades onde o amarraram,
fugindo do local com os pertences e o
carro deELM., seguindo no sentido
'Canoinhas. E.L.M. conseguiu se soltar
cerca de uma horamais tarde e procu
rou auxilio em uma casa próxima.A
PolíciaMilitar foi chamada e conduziu

E.L.M. até aDelegaciadePolíciaCivil
para que registrasse a ocorrência. A
Polícia de Canoinhas comunicou as

guarnições policiais das cidades vizi
nhas, mas até o momento os ladrões
nem o veículo foram localizados.

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.

....
-
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OCORRÊ�CIAS
rNatardedesábado, 19,�

BR;;*80, nas proximidades daponte d Paciência, emumbaraliloc�.
Aoêhegarno local, os policiais abordaranlumveículoGoL placas deJoinville.
Se, que tranSitava comchassi adulterado.Ao conferiralegitimidadedo chassi,
os policiais constataram que o número pertence aum automóveldomodelo

Voyage. O responsável pelo veículo foi identificado como sendo c.R.P., 22
anos, que foi detido e entregue ao Plantão da Polícia Civil para as demais

providências legais.

Homem encontradomorto no centro;
h.Na noite de sábado, 19, namáFreiMenandroKamps, populâies encon

traramumhomem caído nabeiradaruaaparentemente inconsciente. Homens
daPolíciaCivil e doCorpo deBombeiros estiveram no local e constataram que

. ohomemestavamorto. Ele foiidentificado como sendo JoãoAlgacirHack, 40
anos.

Amorte, aparentemente, foi provocadaporuminfarto ou derrame. Uma
autópsia indicará a causa, já que o corpo de João não apresentava nenhum .

ferimento que indicasse ter sido ele assassinado.

Paga dívida e rouba
Na noite de domingo, 20, aPolíciaMilitar soubepormeio da senhora

c.P., 31 anos, que omasculino C.R.P., 22 anos, haviaquitado umadívida com
ela no início da tarde. Logo mais à noite, c.R.P. teria retornado a sua casa e

abaixo de agressões, roubado omesmo dinheiro, fugindo logo em seguida. Os
policiais fizeram buscas por todos os arredores,mas não encontrouC.R.P.

CiP foi orientada a registrarqueixa naDelegacia dePolíciaCivil.

Menores arruaceiros
Nanoite de domingo, 20, umaequipe daPolíciaMilitar foi deslocada até

a praça Lauro'Müller, onde deteram trêsmenores de idade com 17, 16 e 15
anos. Osmenores, hávários dias, acompanhados de outros jovens, vemcome

tendo pequenos crimes no local, depredando veículos, provocando algazarras,
brigas e causando transtornos àspessoas que circulampelapraça. Osmenores
foram:conduzidos ao plantão daPolíciaCivilque os conduziram aoConselho
TuteÍar.

Furtó
Na tarde de quinta-feira, 17, uma equipe daPolíciaMilitar abordou na

avenidaExpedicionários,R.F, 19 anos, que estavaem atitude suspeita.Ao ser

abordado,R.F. confirmou ser o autor deum arrombamento seguido defurto
emuma residênciaàsmargens darodoviaSC-477, na localidade de Salseiro.
Os objetos furtados jáhaviam sido recupêiados anteriormente emummatagal .

nas proximidades. R.F foi conduzido e'entregue ao Plantão daPolíciaCivil
.

para as demais providências legais.

Porte .ilegal de arma
BELAVISTAOOTOLDO-Namadrugadadedomingo, 13,noPavilhão

da IgrejaNossa Senhora daGlória, emBelaVista do Toldo, foi preso em
flagrante delito pelaPolíciaMilitarde 1.}j!laVistadoToldo, porporte ilegal de
arma, José OsmarKubiaki. José esta

.'

.

ando emviâpública, e acabou
atingindo com um disparo
Ro,%rtoGonçalves deLima.

José foi conduzido para a

DeI�gacia de Polícia deBelaVIsta
do Toldo e autuado em flagrante
delitopelocomissárioMárioCésar
Corrêa, sendo encaminhado A

Delegacia de Polícia Civil de
Canóinhas, onde está à disposi
ção daJustiça
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De 1985 a 2004 pelo menos 1.349 trabalhadores foram assassinados

Mafra recebepalestras sobre saúde
e segurançano trabalho ruralCPI da Terra conclui relatório

final sobre reforma agrária
Concentraçãofundiária e impunidade no campo sãoprincipaismotivos
da violência

BRASÍLWCANOINHAS - De

pois de quase dois anos de investiga
ções, aComissão ParlamentarMista de
Inquérito daRefonnaAgráriaeUrbana,
apelidada de CPI daTerra, apresentou
na terça-feira, 22, relatório final sobre a.
estrutura fundiária do País. Segundo o
documento, de quase 800 páginas, a
concentração de terra nasmãos depou
cos (2,6% dos imóveis cadastrados

ocupam 51,3% da área) e a impunidade
quanto aos crimes no campo são os

maiores responsáveis pela violência
entre fazendeiros e trabalhadores rurais.

- Vamos votar o relatório nesta

quinta-feira (ontem), e quem sabe
indiciarnovosmandantes, alémdos já
investigados - disse o presidente da
Comissão, senadorÁlvaroDias (pSDB
PR).•

ACPIdaTerra foi instaladaem 12
de dezembro de 2003, prorrogada por
três vezes e tem até o próximo dia 30
para serencerrada.

- Só adesconcentração fundiáriae
a criação de políticas para o setor rural
vão resolver os problemas - disse o

relator daCPI, deputado JoãoAlfredo
(psol-CE).

Segundo ele, o relatório deve aju
dar o setor público ámelhorar a situa
ção fundiária doPaís. Entre as 150 re

comendações do relatório feitas aos

Poderes Executivo, Judiciário,
Legislativo,Ministério Público eTri
bunal de Contas daUnião, estãomais
recursos para o PlanoNacional deRe
formaAgrária, retomada das áreas pú
blicas ocupadas irregularmente, atuali
zação dos índices deprodutividade, cri
ação de ouvidorias agrárias, assistência
técnica,jurídicae social aos assentados,

incentivo às empresas que investi
ramem saúde e segurança no traba
lho".

À tarde, o evento seguiu com
palestra com o auditordaReceitaFe
deral sobre "Riscos ocupacionais:
responsabilidade da empresa e fis

calização". Às 15h30, a explanação
foi sobre "Caracterização deAtivi
dadeEspecial". Às 16 horas foi aber
to espaço para dúvidas e

questionamentos, encerrando o

evento.

OProjeto CidadaniaRural, em
nível estadual, além das entidades

parceiras de execução (Senar e o
INSS) conta tambémcomo apoio da
Federação daAgricultura ePecuária
de SantaCatarina (Faesc), daRecei
ta Federal do Brasil, do Conselho
Regional de Contabilidade (CRC/
SC), daDelegaciaRegional do Tra
balho e da Secretaria Estadual da

Fazenda, além de SindicatosRurais.

MAFRA - "Saúde e segurança
no trabalho: uma preocupação no
meio rural" foi assunto do Projeto
CidadaniaRural, desenvolvido pelo
ServiçoNacional deAprendizagem
Rural (Senar/SC), ontem, naUniver
sidade do Contestado (UnC) de
Mafra.

O evento aconteceu durante
todo o dia, voltado para encarrega
dos do setor de saúde de empresas,
empregados, médicos do trabalho,
engenheiros, técnicos em segurança
do trabalho, lideranças sindicais,
contadores, entre outros interessados.

Profissionais do Senar/SC e

INSS abordaram assuntos relaciona
dos à saúde e segurança nomeio ru
ral. "Orientamos empresários, em
pregadores rurais e sindicatos de clas
se quanto a necessidade do cumpri
mento da legislação que estabelece
procedimentos de saúde e segurança
no trabalho no desempenho da ativi
dade rural", destaca o superintenden
te dóSenar/SC Gilmar Zanluchi.

As atividades iniciaram com

pronunciamento de autoridades. Às
9 horas aconteceu uma palestra so
bre "A Receita Federal do Brasil",
apresentadapelo delegado daRecei
ta Federal do Brasil. Em seguida, a
gerência executiva do INSS, apre
sentou o tema "Uma análise

gerencial: desafios, oportunidades de
melhorias, estrutura da GEX do
INSS/JoinviIle" .

Após intervalo, às 1Oh30, ''Ris
cos ambientais na área rural com

enfoque naNormaRegulamentadora
31" , palestra do chefe do setor de

segurança e saúde do trabalhador
RobertoOáudioLodetti. Às llh15,
o auditor fiscal daReceitaFederal
do Brasil CarlosAlberto de Souza,
falará sobre ''Flexibilização doRAT:

Uma das 24 famílias que vivem em um acampamento em

Paciência dos Neves

ontem pelo deputado João Alfredo

(PSOL-CE). O texto deve ser discutido
amanhã no plenário da

comissão.Diferentementedoquepreten
diam outros parlamentares, ligados a

grupos ruralistas, o relatornãodámui
to destaque àquestão do repasse de ver
bas paraoMST, nem às irregularidades
que teriam sido encontradas pelo Tri
bunal de Contas daUnião (TCU) na
administração dos convênios.

O relator também destacaem seu

texto que, enquanto essas instituições
doMST receberamR$ 41,7 milhões
entre 1995 e 2005, as cinco principais
entidades de âmbito nacional que repre
sentam os ruralistas receberam R$ 1
bilhão - nomesmoperíodo de 10 anos.
OTCU também teria encontrado irre

gularidádes nos convênios celebrados
com as entidades ruralistas, assinala
JoãoAlfredo. O presidente daCPI, se
nadorÁlvaroDias (PSDB-PR),jáanun
ciou que deverápedir vistas, como ob

jetivo de destacaras irregularidades en
contradas nos convênios celebrados
comoMST.

.

Na região, cerca de 24 famílias
sem-terras vivemna localidadedePaci
ência dos Neves emCanoinhas emais
de 200 famílias doMovimento estão

acampadas em Irineópolis, onde a situ
ação é mais complicada.A justiça deu
prazo até fevereiro de2006paraque as
famílias abandonem aáreaocupada.

e organização de operações especiais
pelaPolíciaFederalpara capturarman
dantes de crimes nomeio rural.

Segundo dados daComissãoPas
toral Terra, de 1985 a 2004 pelo me
nos 1349 trabalhadores foram assassi

nados, sendo que apenas75% das ocor
rências foramjulgadas.

SEM-TERRAS
Desde que chegou ao poder, há

menos de três anos, o presidente Luiz
InácioLuladaSilva repassoumais di
nheiro para as instituições ligadas ao
Movimento dos Trabalhadores Rurais
Sem-Terra (MST) do que seu

antecessor, FernandoHenriqueCardo
so, ao longo de oito anos. Dejaneiro de
2003 a outubro deste ano, o total dos

repasses chegou aR$ 26milhões.Du
rante as duas gestões de Fernando

Henrique foramR$ 15milhões.
Umavez que oMST não tem face

legal, o dinheiro é repassadopormeio
de convênios às principais entidades li
gadas aomovimento - AssociaçãoNa
cional de Cooperativas Agrícolas
(Anca),Confederação dasCooperativas
deReformaAgrária (Concrab) e Insti
tutoTécnico deCapacitaçãoePesquisa
(lterra). Já chega a 14 o número de ór
gãos governamentais quemantêmcon

vênios comoMST.
Essas informações estão no rela

tório final daCPI daTerra, apresentado

viola

ix e ler
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TÊNIS DE CAMPO' 38 tenistas participaram do evento no fim de semana

Canoinhas sedia
campeonato regional de
Tênis de Campo
Quatromunicípiosforam representados no evento

CANOINHAS - Aconteceu neste

final de semana, o segundo campeo
nato de Tênis de Campo promovido
pelo professorMarceloMuniz, propri
etário doMuniz TênisCenter, que con-

e tau com 38 tenistas inscritos dos mu

nicípios de Canoinhas, Papanduva,
Porto União eBarraVelha. Na catego
riainiciantes,Allisson Iarchel foi o pri
meiro colocado, na 3a classe o cam

peão foiHugo Shimoguiri, na 20 clas
se o campeão foi Luis augusto Muller,
na 10 classe o primeiro colocado foi
Marcos Muniz e na categoriaVIP o

campeão foiWilliam Guimarães de
Porto União. William venceu o pro
fessorMarcelo na final no tie-brake, o
que demonstra que o nível do evento
foi elevado e vem contribuindo para o
crescimento damodalidade. Marcos Muniz, Luis Augusto Muller, Adilson Machado e Bruno Machado

Atletas de tênis demesa representamPortoUnião

;rplCopaBrasil
'

il�,:"
t C�,:,petição encerra no domingo, 27

. PORTOUNIÃO-Aequipedetê
oisdemesa dePortoUnião estápartici
pando desde quarta-feira, 23, até do
mingo, 27, da Copa Brasil, em

Florianópolis.Aparticipação daequipe
é inédita nestacompetição, que é orga
nizadapelaConfederaçãoBrasileira de
Tênis deMesa, e está reunindomais de
340 atletas de 74 clubes diferentes do
País.

A equipe local é representadapor
onze atletas sendo que dez fazemparte
doclube 25 deJulho (TiagoMelo,Tiago
Grossklaus,EricoRicardoRosenscheg,
LauroMarins, JoséGambáNeto, César
Goelai, EduardoBurgardt,MarcoAnto
nio Lançarin, Ivo Solanho e Jorge Soa
res) e uma atleta fazparte daequipe do
Clube Concórdia (Eugenia Taira

'I Ferreira).

ACompetição trazaoEstado alguns
destaques nacionais do tênis demesa
comoThiagoMonteiro,HugoHoyama
eGustavoTsuboi, que vemdiretamen
te da Suécia, ondeparticipam do Cam

'.peonatoMundial.
.

Paraparticipardeste grande even
to, osmesatenistas se preparam com

intensivos treinamentos.A equipe agra
dece o apoio e auxílio dedicado pela
prefeituramunicipal ao tênis demesa,
oferecendo assim oportunidades para a
equipe crescera cada competição.

ACOPABRASlLREÚNEQUATRO
TWOSDECOMPE'TIÇÕFS

DISI1NIl\S:
- Copa Brasil de Seleções: onde

participamos atletas convocados pelas
Federações Estaduais, para representar

o estado anível brasileiro. PortoUnião
contarácomdei atletas para essa com

petição.
- CampeonatoBrasileiro de Clu

bes: envolvendo atletas de cada clube
na disputa de todas as categorias, de
Pré-mirim aVeteranos. Esse Campeo
nato tambémenglobaa totalidadedeclu
bes e atletas inscritos.

- Campeonato Brasileiro Indivi
duai deCategorias (Ranking).,-346 atle
tas

- Campeonato Brasileiro de
NivelamentoTécnico (Rating) - 346atle
tas

Paraacompanharodesempenhoda
equipe local acesse o site da Confede

raçãoBrasileira deTênis deMesa: http:/
/www.cbtm.org.br/.

�qJpa�eradeFutébol'flêAI:eiadefine
�Iassificadospara a segunda fase
A última rodada da rfase, que aconteceu domingo, registrou 28 gols. em três partidas

TRÊs BARRAS - A CopaPri
maverade Futebol deAreiaque acon

�,lece em Três Barras já tem os seus

classificados para a segunda, fase, que
teminício previsto para domingo, 27.
A quinta eúltima rodada daprimeira
fase, que aconteceu no dia 20, regis
trou 28 gols 'em três partidas e tam

bémdefiniu os últimos classificados.
Na abertura da rodada, o Jubc venceu

o Porto pelo placar de 6 a 4 e na se

qüência Ionko eAmorjop empataram
emquatro gols.No fechamento daro
dada, oTropicalA ganhou doTropi
calB por6a4.

Cóm estes resultados, aCopal'ri
mavera terá em sua segunda fase as

equipes do TropicalA, Tropical B,
Jonko, SãoGabriel,DalPet, Jubc, Por
to,VIlaNova e LavaçãoBecker. Os ti-

mes serão divididos emduas chaves e
o sorteio delas deve acontecernameta
dedesta semana. Quatro timespassam
para a fase semifinal que serádisputa
dano sistemade cruzamentoolímpico.
A grande final estáprevistapara o dia
18dedezembro.ACopaPrimaveraestá
sendo promovida pelaPrefeitura de
TrêsBarras, pormeio daSecretariade
Educação,CulturaeEsporte.

...

i?:

,
ClASSIf1CAÇt\OCHA\'I�"A"

,

Equipe Nº jogos <?P GC SD ffi
Caldeira A 01 07 07 00 01
DCPMA 01 07 02 05 03
Drizato 01 02 07 -05 00
Florestal 01 04 02 02 03
Manut. B 00 00 00 00 00
Nizer 01 02 04 -02 00
Jofema 01 07 07 00 01

Equipe Nº jogos <?P GC SD R3
CaldeiraB 01 02 08 -06 00
DCPMB 01 03 08 -05 00
DSQM 01 03 11 -08 00
FT-Seguran 01 08 02 06 03
Manut. A 00 00 00 00 00

M,Papel 01 11 03 08 03
Suprimento 01 08 03 05 03

Brasil lidera O ranking daFifa
MADRI - oBrasil estámaisurna

vez no topo do ranking daFifa, agora
seguido pelaRepúblicaTcheca, que
tomouo lugardaHolandaAArgenti
na continua sendo quarta e aFrança
em quinto. A Espanha subiu duas

posições e agora ocupa o sexto lugar.
OMéxico caiu um degrau e foi para
sétimo.

A próxima classificação daFifa
serápublicadaem 19 de dezembro.

Vejas os 10melhores do ranking

daFifa:
.1. Brasil841 pontos
.2. RepúblicaTcheca 796
.3. Holanda 791

.4,Argentina 774

.5. França 772
.

.6. Espanha 771

.7. México 768

.8. EstadosUnidos 766

.9. Inglaterra 757
10. Portugal 754.

Divulgação

Seleção pentacampeã em 2002 na Copa do Oriente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FaLHA DE NEmCCIDB

PROMOÇÃO:
Depilação

• Escova progressiva
•Desconto para

aposentados e crianças
•Convênio com

ACASCA e ACREC

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 3622-4278

.... Chácara com 24.200 m2, d
casa de alvenaria, com 150 m2
em Barra Grande, km 6 - Três
Barras. R$ 75.000,00.
.... Área de 24.200 m2 - BR280 -

próx. do Restaurante Boi na Brasa.

R$ 100.000,00
.... 18,00 alqueires em Pardos -

Três Barras/SC. R$ 400.000,00.
.... Área de 41.119,98 m2 - Estrada
Velha p/ Major Vieira a 50 metros

do asfalto. R$ 50.000,00.
.... Área de 10.295 m2 - Água
Verde - bom de água - ótimo para
chácara. R$ 15.000,00.
.... Área Central com 225,00 m2 -

R$ 80.000,00.
.... .

Prédio com 348,00 m2 - lote
com 633,25 - Rua Vidal Ramos,
199. R$ 160.000,00.
.... 40 alquei,res para gado ou re

florestamento em Pinhalzinho -

BelaVista do Toldo. R$ 100.000,00.
Parcela-se.

ALUGA-SE
SALAS COMERCIAIS

Vende-se 1 lancha de
alumínio. Motor 40 Hp,
Yamaha, cf carreta, cf
ignição elétrica, telefelx, cf
16 pés. Valor: R$ 13.000,00
Tratar: 9966-5074

Vende-se Caminhão 1113,
no toco ano 1971,
turbinado. Aceita-se casa

no negócio. Fone: 3622-
6451 - cf Neide.

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Gol ou Uno.
Tratar: 3622-4994.

Vende-se Fusca 82, Bran
co. Valor: R$ 2.200.
Fone: 3622-1646

Vende-se Corsa Cassic
1.0, 2002, em ótimo
estado
Tratar: (47) 8407-0228

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 3622-2437/3622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Vende-se: Balcão de
Frios Gelopar, cf 2
metros: Tratar cf Marcos.
Fone: 3623-0621.

Vende-se: Expositor Ilha
de Congelamento
Gelopar, cf vidros
deslisantes, modelo
GGSRV-300, novo, cf
metros.
Tratar cf Marcos
Fone: 3623-0621

'. ,

DIVERSOS

Vende-se vestido de
prenda, cf armação e

luvas, tamanho 40, preto e

vermelho. Fone: 3622-6890

BINGÃO DO HOSPITAL
SANTACRUZ

Ajude o Hospital e ganhe muitos prêmios

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.. Parachoques

..Retrovisores
...Acessórios em geral

•••••

DAS*****
.. Lanternas
.. Faróis

l!o

.. Grades

.. Parabrisas

Cobrimos qualquer oferta! ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX: (47 3622-7879

.

Correio do Norte

-

RODÍZIO DE PIZZA
C?O�

a a

J?{:t;end:e::moiS -todõJ OJ dlaJ
A 50 metros da l\rlat.-iz

FONE: 3622.3232
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Embelezando o acesso principal a cidade de Canoinhas, esculturas do artista

portouniense Itacir Bortolozo lembram passagens históricas do município

r

ESTRELA DE CANELA
INGREDIENTFB
1/3 de xícara de claras (2 claras)
1 1/4 xícara de açúcar (225 g)
1 1/2' xícara de amêndoas moídas
1 1/2 colher (sopa) de canela em pó
2 colheres (sopa) de farinha de'tríqo (para
polvilhar)
2 colheres (sopa) de açúcar '(para
polvilhar)
1 xícara de açúcar de confeiteiro '(peneire
antes de medir)
2 colheres (sopa) de água

I
I
I
I

PREPARO
Bata as claras em neve, em velocidade

baixa, até obter picos moles. Aos poucos,
adicione o açúcar é continue batendo até as
claras ficarem com picos firmes. Reserve.
Numa tigelamédia, misture as amêndoas com
a canela e acrescente às claras. Misture
bem, cubra a tigela e leve para gelar de um

dia para o outro. No dia seguinte, divida a

massa ao meio e abra uma metade sobre um
pano, polvilhado com a farinha e o açúcar,
numa espessura fina, de 5 mm. Corte com o

cortador de biscoitos em forma de estrela e

vá colocando-os numa assadeira untada.
Repita a operação com a massa restante.
Deixe os biscoitos na assadeira, sem cobrir,
por 2 horas, em temperatura ambiente. Leve
para assar em forno baixo (150ºC),
preaquecido, por 20 minutos. Enquanto isso,
misture o açúcar de confeteiro com a água
até ficar liso. Retire os biscoitos do fomo e

pincele-os com essa mistura. Volte ao forno
e asse pormais 5 minutos (não se preocupe
com a cobertura, que escorre um pouco).
Retire do fomo e deixe esfriar ligeiramente.
Tire da assadeira e deixe esfriar bem. Guar
de em latas bem fechadas.
RENDIMENTO: 40UNIDADFS (550G)

-77CALORIASCADAUNIDADE.

L �- -------------�

CRÔNICADEAMOR

"Ninguém ama outra pessoa pelas quali
dades que ela tem caso contrário os honestos,
simpáticos e não fumantes teriam uma fila de

pretendentes batendo a porta.
O amor não é chegado em fazer contas,

não obedece à razão.
O verdadeiro amor acontece por empatia,

por magnetismo, por conjunção estelar. Nin

guém ama outra pessoa porque ela é educada,
veste-se bem e é fã do Caetano. Isso são só
referenciais. Ama-se pelo cheiro, pelo
mistério,pela paz que o outro lhe dá, ou pelo
tormento que provoca.

Ama-se pelo tom de voz, pela maneira

que os olhos piscam, pela fragilidade que se

revela quando menos se espera. .�

Você ama aquela petulante. Você escre

veu dúzias de cartas que ela não respondeu,
você deu flores que ela deixou a seco. Você

gosta de rock e ela de chorinho, você de

praia e ela tem alergia a sol
Natal e ela detesta o Ano

.. �ocês combinam.
Então?
Então que ela tem um

.

deixa imobilizado, o beijo dela é
d.o que LSD, você adora brigar com e ela
adora implicar com você. Isso tem nome.
,

Você ama aquele cafajeste. Ele diz que
vai ligar e não liga, ele veste o primeiro trapo
que encontra no armário. Ele não emplaca uma

4
.

semana nos empregos, está sempre duro, e é

meio galinha. Ele não te

para príncipe encantado
não ·consegue despach
dele toca na sua nuca, vo

teiga. Ele toca gaita na boca,
escreve poemas.

Por que você ama este cara? Não per
gunte pra mim.

Você é inteligente. Lê livros, revistas, jor
nais. Gosta dos filmes dos irmãos Coen e do
Robert Altman, mas sabe que uma boa comé
dia romântica também tem seu valor. É boni
ta. Seu cabelo nasceu para ser sacudido num

comercial de xampu e seu corpo tem todas as

curvas no lugar.
Independente, emprego fixo, bom saldo

no banco. Gosta de viajar, .de música, tem
loucura por computador e seu fettucine ao

pesto é imbatível. Você tem bom humor, não
pega no pé de ninguém e adora sexo. Com
um currículo desses, criatura, por que está sem

um amor?
Ah, o amor, essa raposa. Quem dera o

amor não fosse um sentimento, mas uma equa
ção matemática: eu linda + você inteligente =

dois apaixonados. Não funciona assim. Amar
não requer conhecimento prévio nem consul
ta ao SPC.

Ama-se justamente pelo queo Amor tem
de indefinível. Honestos existem aos milha

res, generosos têm às pencas, bons motoristas
e bons pais de família, ta assim, ó! Mas nin

guém consegue ser do jeito que o amor da
sua vida é!

PENSENISSO!

. '''.

Sexta-feira, 25de novembro de 2005
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NASCIMENTOS
REGISfRADOSESSASEMANANOCARTÓRIODECANOlNHAS

08/11
Bruna Perdun de Cristo
Crestani
Pais: Felipe Mael de Cristo
Crestani
Karina Perdun

13/11
Erick Marcos de Quadros
Pais: Antonio Marcos de Qua
dros
Ana Paula Andrzeiewski de
Quadros09/11

Ana Luiza Mendes
Pais: Nilson Carlos Mendes
Maria Lucia P. Mendes

16/11
Jonas Augusto e Jorge Vitor
Mazur
Pais: Marcelo Mazur
Jucilene Padilha Mazur

27/10
Waldinei Claiton Bueno
Pais: Waldemiro-Bueno
Kátia Cilene Terres Fürst

09/11
Alane Naiara Bento
Mãe: Luciane de Fátima Bento

13/11
Gustavo Kondras
Pais: Jair Kondras
Alexandra Maria Torquato

20/11
Jamilly Bueno
Pais: Orli Abel Bueno
Janice Alves Lopes Bueno

06/11
Raíssa Britto Leal
Pais: Amilton Leal
Palmira Britto

FALECIMENTOS
REGISfRADOS ESSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

VacilioDidek
, 30/08/1938
+ 14/11/2005

Admar Mühbauer
, 15/09/1941
+ 12/11/2005

João Ademir Piermann
_' 01/05/1951
+ 07/11/2005

Ivo Medeiros
, 07/09/1934
+ 10/11/2005

Milton Martins Carvalho
, 25/07/1971
+ 11/11/2005

Sérgio Luiz Techaika
* 14/12/1954
+ 18/11/2005

B5I",aO'OCI1A
A Reflexologia é uma técnica que apl;ca pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos, dos pés

.

relocíoncdos com órgãos e funções do corpo.
A\Nlriu�.f() IJ)IEI�IEIII�A\ IOI)lUTII�ltit()

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 3622-4600
89460-000 CANOINHAS - SC

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

.\Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sérgio Bianchi é brasileiro, ele não desiste nunca.

As obras do cineasta paranaense sempre se esfor

çam em mostrar que, por trás da simpática idéi� do "j�iti
nho brasileiro", existe uma hipocrisia que permeia a rotina
nacional. Cronicamente inviável (2000) fez sua ácida

constatação da dominação e da opressão social no Bra

sil. Agora em Quanto vale ou é por quilo? Bianchi utiliza
se do recurso de histórias intercaladas para, mais uma

vez, apontar o dedo acusatório contra seu segmento pre
ferido para le
var pancadas:
a classe média.

E ironiza
um

. elemento
social de bene
merência quase
intocável: o ter
ceiro setor. Na
visão de Bian

chi, ONGs são
terreno fértil de

corrupção, cai
xa dois, proje
tos falidos que
só servem para
contabilizar a

pobreza como

forma de negó
cio. Pior. São
uma forma de

perpetuar a mi
séria - daí as

comparações

VARIEDADES

ovo

com o período escravagista do País;
Livre adaptação do conto machadiano "Pai contra

mãe", o filme começa no século 18, quando senhores

atrelavam ao custo' da liberdade de seus escravos um

juro crescente ao ano. O que parecia.boa �ontade virava
negócio muito lucrativo - cais? que Bianchí mostra acon

tecer hoje em dia, quando uma ONG fictícia superfatura a

doação de computadores bichados a uma escola de fa

vela.
No período colonial, para sobreviver decentemente,

negros viravam capitães-da-mato para caçar escravos

fugidos. Bianchi também espelha o caso negro-contra
negro dos dias de hoje. O caçador virou matador de alu

gueI. É o desfecho dramaticamente poderoso de u� filme

que até então se escora mais no sarcasmo - mais uma

vez para mostrar que no Brasil nada muda, nunca.
Tudo é negócio para a classe média enfastiada, atrás

de alívio de consciência, de posar com o menino carente

em fotos oficiais, uma cultura que cresceu no País da Era

FHC: onde o Estado é incompetente, coloque-se lá você

(de preferência com um bom projeto que consiga a famo

sa captação de cifras do governo rapidamente).
A sugestão é a ferramenta de Bianchi, um ótimo pro

vocador, geralmente inconseqüente. Ele evita encerrar

discussões, tanto que deixa pontos abertos a uma ou

duas interpretações - quem acompanhar os créditos fi

nais saberá. O saldo pende mais para o cinismo do que

para o drama, mas é de humor mesmo, de brincadeiras

com fundo de verdade, que precisamos para esquecer
da nossa eterna vocação para perdedores.

Extras: Entrevistas; Conto; Roteiro; Trailer; Teasers;
Cenas Excluídas; Cenas das Filmagens.

Marcelo Hessel e Danilo Corsi

DanielleWinits faz compras
para enxoval

Prestes a subirao altar com Cássio Reis, a atriz Danielle
Winits participou, ao lado de Carias Thiré, da leitura da peça
Perdoa-me PorMe Traíres, de Nelson Rodrigues, que con
tará com a direção de Jacqueline Laurence.

Danielle deu início à leitura sem a presença do ama

do, que chegou minutos depois acompanhado de sua mãe.
Mas não demorou a deixar o local. Já Carlos foi acompa
nhado da mulher, a atriz Isabella Garcia, e da cunhada,
Rosana Garcia.

A leitura aconteceu no Armazém Digital Leblon, que
se localiza no Shopping Rio Design Center, na Cidade

Maravilhosa. Assim que terminou de ler o texto de Nelson

Rodrigues, Danielle Winits, que estava cercada de lojas
para decoração, correu para conferir algumas peças que
faltam para sua nova casa.

A atriz, que vai trocar alianças com Cássio no dia 22

de dezembro, na

Igreja Santa Inês, no
Rio, entrou em uma

loja de lustres, reple
tos de peças moder
nas. Sozinha,
Danielle olhou, elo
giou o que viu, mas
acabou não levando
nada para casa. A
atriz preferiu esperar
o consentimento de
seu amado para
comprar os lustres.

Música de FrankSinatra vira hit
preferido em funerais

Um fato curioso vem ocorrendo na Inglaterra: a músi
ca My Way, do saudoso e inesquecível Frank Sinatra, é a

canção preferida dos britânicos ,�a.ra o fun�ral de seus

familiares, segundo informou o diárto The Times.

Músicas como My Heart WíII Go On, de Celine Dion,
Simply The Best, de Tina Turner, Angels, de Robbie

Williams, e WindBeneath My Wings, de Bette Midler, tam
bém aparecem na lista das mais solicitadas para es�es
tristes eventos. De acordo com uma pesquisa

realizada, são cada vez mais comuns escolherem músi

cas pop, e trilhas sonoras de filmes, para as cerimônias

fúnebres.

mídia

Não é dessa vez.: Globo perde o
Emmy2005

A entrega do prêmio Emmy Internacional, realizado

na noite de segunda-feira, 21, nos Estados Unidos, não

premiou a Globo. A emissora brasileira concorria com a

microssérie Hoje é Dia de Maria, na categoria de melhor

produção para TV. Carolina Oliveira, a protagonista da

série, concorria como melhor atriz e Douglas Silva, o per

sonagem Acerola de Cidade dos Homens, como melhor

ator.
Os jovens atores levaram para casa apenas uma

medalha e um diploma pela nomeação ao disputado prê
mio.

O Emmy de melhor produção acabou ficando com

uma série da Dinamarca, intitulada YoungAndersen. Já a

atriz mirim brasileira perdeu a estatueta para a chinesa He
Lin, por Slave Mother. Douglas perdeu para o francês

Thierry Fremont, por Dans la Tete du Tueur.

Astro de Harry PoHer é o
adolescente mais rico

do Reino Unido
Daniel Radcliffe, o astro de Harry Potter, é o adoles

cente mais rico da Grã-Bretanha, com um patrimônio cal
culado em quase US$ 39 milhões de dólares.

O astro, que agora tem 16 anos, atingiu o estrelato

aos 11, depois de interpretar o feiticeiro pré-adolescente
em Harry Potter e a Pedra Filosofal, e está mais rico do

que Charlotte Church e Joss Stone.
O diretor de Harry Potter e o Cálice de Fogo, Mike

Newell, sente-se aliviado por que Radcliffe e seus co

atores Rupert Grint e EmmaWatson não se deixaram fas
cinar pelo dinheiro que ga
nharam com a saga.

"Todos eles sabem
bem o quanto valem, mas
não se tornaram deslum
brados. Meumedo era que
eles passassem a se

comportar como estrelas".
Radcliffe já assinou

contrato, no valor de US$
14,4 milhões, para fazer o
quinto filme da série, Harry
Potter e a Ordem da
Fênix.
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Estud·antes lançam livro
sobre a erva-mate
Experiência que vef!l da infânciafoi ampliadapor uma intensa
pesquisa, condensada no livro "Erva-Mate - evolu_ção eprodução no
Suldo Brasil"

CANOINHAS-OsinnãosMárcio
Luis eMoacirCorrea deOliveira cres
ceram vendo opai colhendo, canchando
e selecionando erva-mate.Mais tarde
também ajudaram o pai. O ingresso na
escola, porém, os fez questionar sobre
oprocesso deevolução e quedadaerva
mate, queporum longo tempo foi sím
bolo da riquezada região e acompanhou
ahistória de suaprópria família.

Esses questionamentos os levaram
a se unir ao colegade escola Samuel
Pinheiro dos Santos, na E.E.B. Almi
rante Barroso, e de um trabalho feito

paraconcorrerem umaFeiraEstadual
deMatemática, onde acabaram sendo

premiados, surgiu o livro ''Erva-Mate
evolução eprodução no Sul doBrasil".

Baseado na experiênciapessoal e
embasado ementrevistas epesquisas, o
trio encarou o desafio de traçarumper
fil da história da erva-mate na região,
desde as origens até os fatos que apon
tampara um futuro desanimador. Con
fira os principais trechos da entrevista
que os irmãos Márcio eMoacir conce
deramaoCN:

CorreiodoNorte:Qual aprinci
pal difiCuldade para se fazer esse li
vro?

.

_

Márcio: A principal dificuldade
esteve em conseguirmaterial. Para isso
contamos com a ajuda daUniversidade
do Contestado (UnC) e em proprieda-

.

desparticulares.Pessoasque trabalham
com aerva-mate.Mas nas bibliotecas,
percebe-seumadificuldade enormeem
se conseguirmaterial.

CN: Deu para concluir por que

diminuiu tanto aprodução deerva
matenosúItimosanos?

. Márcio: Pelo processo de extra

ção.As pessoas extraem, não preser
vam.Não seextrai afolhade erva-mate,
se extrai aplanta.

CN: Para substituir poroutras
CllltunL.

Márcio: Com certeza.

CN: Isso éum reflexoda queda
docolNJIDOdaerva-mate?

Márcio: Do preço do produto cru,
na verdade. Nãocompensa aoprodutor
manter seu erval, não se consegue so
breviverdoerval somente.

CN: CombaseDe8Iivro, vocês
acomelbariamalguéma invesdrem
erva-mate?

Márcio: Sim, observando dois

pontos: tem que haver divulgação da
planta e de seus derivados. Por exem

plo,marketing emcimado chámate, do
chimarrão. Se investirpesadonadivul
gação daerva-mate, colocando em des

taque osbenefícios que ela traz a saúde,
isso vai resultarem vendamaior daerva
mate.

CN:Écertodizerqueaindústriá
ervateiraparou no tempo, pouco se
automatizou,eagorapaga0preçopor
nãoseadequaràmodemidade?

Márcio: Oprocesso demecaniza

çãoveioparacolaborarcomoprocesso
produtivo, porque você consegue pro
duzirmais rápido, umaquantidademai
or do produto.Mas não havendo cons
ciência dos produtores de queépreciso
se unir para vendermais, vem a queda
daprodução.Umaquedagradativa, que
os produtores parecemnãoperceber.A
tendência do setor, independente de

modernização, é de diminuir, se não
houver união. Precisa-se investir em

marketing, divulgação doproduto.

CN:oque vocêspreteodemdes-.
pet1arnaspessoasoomesse livro?

Moacir: O interesse das pessoas
pelaculturadaerva-mate, a valorização
dessaplanta, ver o quanto elapode ser
rentável se for bem divulgada e tem

mercado nomundo todo. Nós temos

umaregiãoqueproduzmuitaerva-mate,
eum vastomercadopara serexplorado,
basta divulgar.

Umexemploprático seriaaprodu
ção de chámate líquido. Exige investi
mento,mas pode ser altamente rentá
vel

Nota à Imprensa

Márcio e Moacir: "É preciso investir no marketing da erva-mate"
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o Corpo de Bompeiros de ocorrências de emergência,
.

Canoinhas, vem através destemeio potencializando o tempo-respos�no
'de comunicação, agradecerdemanei- atendimento às vítimas de ocorrên-
ra todaespecial às empresas ecomér-," , ciade incêndiooú qualqueroutrasi- ,

'PiodeCafloinhas, integrantes�ac tuação adversa, que coloquee1Íllls
eCDL, que contribuíramdemaneiIJl . co àvida ou o patrimônio allleie.
ímpar, aoFundo deReequipamenfó Ressalta-se que todos os reeur-
do Corpo de Bombeiro sosangariadosparaatransformaçOO
(FUNREBOM),partia transformação doABTR. foramefetivamente apJi.
do caminhão Ford cargo 1731, em cadosde forma transparentee coma

AutoBombaTanqueResgate(AB1R), maior lisura, buscando sempre a

num valor total de R$ 173.464,00, melhormaneira degerir o dinheiro
oriundos dos valores arrecadados ao público embenefício dequemdedi-

FUNREBOM,eentregueàcomuni�
. reito, a população d

.

de
dade canoinhense no dia 11 de no- Canoinhas,
veiliBro de 2005.

'. SeJiliores empresários e comer�

ciantes,esteveículo transformadocom
recursos advindos de vossas contri

buições,proporcionârámoderniâade
semaior agilidadeno atendimento às

''Corpode�vida9
alheiase riquezasasalvar"

Àpedi&

Torre de Pizza inaut)ura notio espaço
Desde sábado, 19, Canoinhas conta com um novo espaçopara realização defestas e eventos.
A Torre de Pizza acaba de inaugurar um amplo salão defestas, no segundopiso da Pizzaria.
O local está à disposição, para confraternizações de todos os gêneros, com atendimento exclusivo.
Para agendar o seu evento, liguepara (47) 3622-3232 ou (47) 9173-0609 comRosani.

Confira todo o requinte e bom gosto do local, nasfotos abaixo:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




